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Atendimento ao cliente

Os prefeitos de volta
Redonda, Antônio Fran-
cisco Neto (DEM), e de
Barra Mansa, Rodrigo
Drable, emitiram novos
decretos alterando o ho-
rário de funcionamento
do comércio, na semana
que antecede o Dia das
Mães. Em Volta Redon-
da, o comércio funciona-
rá de segunda a sexta-
feira de 0 às 19 horas e

VR e BM estendem horário
de funcionamento do comércio

Lojas poderão fechar mais tarde na semana que antecede o Dia das Mães, considerada uma data importante para as vendas

aos sábados de 9 às 13
horas. Em Barra Mansa,
as lojas poderão abrir de
segunda a sexta-feira,
das 9h às 18h e, aos sá-
bados de 9h às 13h, exce-
to para supermercados,
farmácias, drogarias, pa-
darias e atividades es-
senciais. Os novos horá-
rios valem a partir de
hoje.
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A força-tarefa da Pre-

feitura de Volta Redonda
interrompeu anteontem
um pagode realizado na
Avenida Grande Oriente,
no Belmonte, em Volta
Redonda. Na sexta-feira
(30), houve a dispersão
de aglomeração na praça
do bairro Jardim Ponte
Alta. Já no sábado, dia
1º, houve interdição de
um estande de vendas no
bairro São Luís, devido à
falta de licença e por
funcionar fora do horá-
rio permitido pelo Decre-
to Municipal. Entre as
principais ocorrências
estavam a falta de licen-
ça para ocupação de lo-
gradouro público com
mesas e cadeiras.
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Força-tarefa

Fiscais acabam com
 pagode no Belmonte

O Procon-VR (Pro-
g rama de Proteção e
Defesa do Consumidor
de Volta Redonda) tem
registrado desde o iní-
cio deste ano, cerca de
12 reclamações por se-
mana sobre o “golpe do
consignado”. Segundo o
coordenador do órgão
de defesa do consumi-

PMVR

A MRS Logística iniciou
a retirada dos trilhos no
trecho do Centro do muni-
cípio onde passavam as li-
nhas que levam ao Pátio de
Manobras. No espaço que
vai ser aproveitado, surgirá
uma nova avenida, conside-
rada um novo corredor
central da cidade. O prefei-
to Rodrigo Drable afirmou
que esta é mais uma etapa
para a concretização das
obras de readequação ferro-
viária. A prefeitura realiza-
rá intervenções urbanísti-
cas no espaço, promovendo
melhores condições ao de-
senvolvimento da cidade.
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Festas com aglomerações são dispersadas em Volta Redonda

PÁTIO DE MANOBRAS

Trilhos do Centro de BM começam a ser retirados

O Zoológico Municipal de
Volta Redonda reabre nesta
terça-feira, dia 04, e receberá
até 300 pessoas no período
da manhã e à tarde, desde
que seja feito agendamento
prévio. E mais: o uso de
máscara é obrigatório no lo-
cal, até então fechado por
causa da pandemia. O coor-
denador do Zoológico Muni-
cipal, biólogo Jadiel Teixei-
ra, disse que os estabeleci-
mentos comerciais, na área
alimentícia, também irão
funcionar e oferecerão álcool
em gel para os clientes.
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Felipe Vieira

Obras do pátio de
manobras em Barra Mansa

entram em nova etapa

VOLTA REDONDA

Zoo receberá até 600 visitantes por dia
PMVR

Zoológico de Volta reabre
com limitação de número de

visitantes por causa da
pandemia

Aposentados voltam a ser
alvos de golpe do consignado

dor,  o  advo g ado João
Silveira Neto, bancos e
instituições financeiras
têm concedido crédito
sem autorização dos cli-
entes  e  cobrado por
isso. As principais víti-
mas desta prática são
aposentados e pensio-
nistas do INSS.
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A Secretaria de Saúde
de Volta Redonda abriu
cadastro para Terapia
Comunitária Integrativa
online. Trata-se de um
espaço de acolhimento
para promoção da saúde
mental em tempos de
pandemia. A iniciativa
visa amparar qualquer
pessoa, principalmente,
às famílias vítimas da

Cadastro para interessados
em terapia online é aberto

Covid-19. As atividades
vão acontecer durante a
semana, os interessados
poderão escolher o dia e
horário. A terapia será
realizada diariamente
por terapeutas comunitá-
rios formados pela Abra-
tecom (Associação Brasi-
leira de Terapia Comuni-
tária Integrativa). 
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POLÍTICA

Volta Redonda

O vereador Rodrigo Fur-
tado enviou ofício à Prefei-
tura de Volta Redonda per-
guntando o número de ser-
vidores que estão em cada
faixa salarial entre as que
menciona na correspondên-
cia. A intenção do parla-
mentar é que a cada uma
dessas faixas seja atribuído
um percentual de desconto
para o Faps (Fundo de Apo-
sentadoria e Pensão dos Ser-
vidores), em vez de um des-
conto linear de 14%.

Segundo Rodrigo, dessa
forma os servidores com sa-
lários menores – que terão
alíquotas inferiores aos 11%
atuais – vão ter um aumen-
to no salário líquido sem
que a prefeitura precise au-
mentar o valor da folha. O
vereador disse ainda que a
medida foi aplicada com su-
cesso em nível federal.

— Estou estudando
como foi feita a implemen-
tação da Emenda Constitu-
cional n. 103/2019 que trata
das faixas mínimas das alí-
quotas previdenciárias para
promover e promover o

Vereador sugere escalonamento
de descontos para o Faps em VR

Tema deverá ser votado hoje pela Câmara Municipal; Rodrigo também se posiciona sobre taxa de iluminação pública
princípio da igualdade pre-
visto na Constituição da Re-
pública entre os servidores
da carreira, ou seja: quem
pode mais paga mais, quem
pode menos paga menos. A
ideia é tratar os iguais
como iguais, os desiguais
como desiguais, na medida
de suas desigualdades. —
disse Rodrigo.

Sindicato conversa sobre
desconto

O presidente do Sindica-
to dos Funcionários Públi-
cos do Município de Volta
Redonda, Ataíde de Olivei-
ra, o advogado da entidade,
Victor Jacomo e o servidor
Moises Antunes, estiveram
reunido na manhã desta se-
gunda-feira, dia 03, com o
prefeito Antônio Francisco
Neto e  uma comissão da
Câmara Municipal, em
apoio ao sindicato, formada
pelos  vereadores Edson
Quinto, Cacau da Padaria,
Hálison Vitorino, Paulino
AP e Temponi, no gabinete
do prefeito.

O objetivo foi esclarecer
sobre a mensagem 006/2021

enviada pelo prefeito à Câ-
mara Municipal reajustan-
do de 11% para 14% a alí-
quota de contribuição da
previdência social do servi-
dor público, que entrará em
votação na próxima terça-
feira, dia 04.

Segundo Ataíde, o prefei-
to explicou que não tem a
intenção de prejudicar o
servidor público, a mensa-
gem obedece à lei federal da
reforma da previdência e
que obriga os municípios a
se adequarem a ela.  Caso a
mensagem não seja aprova-
da, o município sofrerá san-
ções como a perda do certi-
ficado de regularidade pre-
videnciária, o que implica
no impedimento de receber
verbas do Governo Federal
e de contrair empréstimos
em bancos, por exemplo.

 - O sindicato não con-
corda com aumento de ne-
nhum tipo de alíquota. In-
clusive, foi enviada à Câma-
ra ofício atentando os verea-
dores sobre essa mensagem
que seria prejudicial ao ser-
vidor. Porém mesmo com a
tentativa de não oneração
do funcionário público, que

Arquivo

já vem sendo massacrado
com corte de direitos e per-
das salariais ao longo dos
anos, entende que a aprova-
ção da mensagem será ine-
vitável visto que poderá
acarretar sérios prejuízos
ao município - disse Ataíde.

Contribuição de iluminação
pública

Rodrigo Furtado também
se manifestou sobre a Cosip
(Contribuição Social para
Iluminação Pública) que foi
aprovada no governo passa-
do.

— A Cosip foi votada em
sessão extraordinária em
2017, e na época fiz uma
emenda estendendo a isen-
ção proposta de 80kw, para
200kw. E as contribuições
não eram em percentual so-
bre a conta. No decorrer do
mandato, chegando às infor-
mações prestadas pela LI-
GHT, e analisando o contex-
to social, aumentamos a fai-
xa de isenção da contribui-
ção para 600kw, tendo exa-
rado parecer favorável pelas
comissões de Justiça e do
Direito do Consumidor a

Rodrigo propõe que salários maiores tenham alíquotas mais altas
que os menores; parlamentar diz que medida seria mais justa que
desconto horizontal

qual presido. Da forma que
está entendo justa, pois a
maior parte da população
não paga a Cosip — afir-
mou.

O vereador explicou o
motivo de querer a perma-
nência da regra atual: “Nes-
ta pandemia muita gente
perdeu seu emprego, outros

bia parte do poder aquisiti-
vo, e impor uma contribui-
ção de iluminação pública,
para muitos denominado
taxa de iluminação pública,
vai fatalmente levar a
inadimplência dos consumi-
dores e cortes de energia,
que é um serviço essencial”,
concluiu.

Pinheiral

O prefeito Ednardo
Barbosa e sua equipe de
secretários receberam no
final da tarde desta segun-
da-feira, 03, na sede da
Prefeitura de Pinheiral, o
secretário estadual de
Educação, Comte Bitten-
court. O secretário esteve
no município e também se
reuniu com as equipes das
escolas estaduais, além de
reforçar a parceria e se
colocar à disposição do go-
verno municipal.

“É uma oportunidade
para discutirmos a presença
do Estado no município de
Pinheiral. Uma reunião com
o prefeito, secretário de Edu-
cação e equipe, fazendo a in-
tegração Estado/município é
uma questão territorial, afi-
nal a Educação é pública. O
que o prefeito depender do
Estado, nós vamos estar à
disposição integralmente”,
disse o secretário.

Na oportunidade o secre-
tário adiantou que a partir
de agosto os professores al-
fabetizadores da rede muni-
cipal de Pinheiral receberão
capacitação do    programa
‘Rio Mais Alfabetizado’.

“Entendendo que o le-
tramento é o início do
percurso escolar de toda
uma geração, nós vamos
oferecer com recursos
próprios do Estado aos
professores, que estão na
turma de primeiro ano do

Resende

A prefeitura de Resen-
de deu início às aulas em
sistema híbrido no dia 8
de fevereiro. Neste mode-
lo, as escolas não rece-
bem a carga total de alu-
nos, possibilitando a ma-
nutenção de distancia-
mento social e todos os
demais cuidados impor-
tantes neste período.
Para a secretária munici-
pal de Educação, Rosa
Frech, a postura é funda-
mental para o desenvol-
vimento dos alunos, des-
de que tudo seja feito
com todo rigor e segu-
rança. Uma nota divulga-
da recentemente pelo go-
verno estadual deu su-
porte à medida.

– A volta às aulas pre-
senciais no sistema hí-
brido foi uma decisão
acertada, pensando no
melhor para o desenvol-
vimento de milhares de
crianças e adolescentes
que são o futuro do mu-
nicípio e do país. Com o
tempo, os danos emocio-
nais e no desenvolvimen-
to socioeducativo são
cada vez maiores e a ges-

Volta Redonda

O MEP (Movimento Éti-
ca na Política) , iniciará
contatos esta semana com
os gabinetes do prefeito
Antônio Francisco Neto e
do presidente da Câmara

Ednardo Barbosa se reúne com
secretário estadual de Educação

Ensino Fundamental, pro-
fessores alfabetizadores,
àqueles que têm uma gra-
duação, uma pós-gradua-
ção em alfabetização e
àqueles que só têm o cur-
so médio normal, uma ex-
tensão em alfabetização.
Dessa forma aproxima-se
a ideia do espírito colabo-
rativo entre estado e mu-
nicípios, melhora a quali-
dade do alfabetizador e o
letramento dos alunos.
Estamos dialogando com
o futuro, melhorando o
itinerário pedagógico des-
ses alunos que serão alu-
nos melhores, exigirão es-
colas melhores, professo-
res melhores. Serão cida-
dãos melhores e terão
uma participação na eco-
nomia regional mais efeti-
va. Então é esta a ideia,
um programa que nos
possibilita olhar para 15,

20 anos e melhorar a alfa-
betização de toda uma ge-
ração dos fluminenses”,
adiantou.

Ednardo Barbosa agra-
deceu a visita do secretá-
rio ao município e que as
notícias vão somar aos
que já vem sendo traçado
regionalmente. “Agradeço
a vinda do secretário es-
tadual de Educação em
nossa cidade. Esse espíri-
to de colaboração aliada a
notícia sobre a capacita-
ção de professores alfabe-
tizadores vêm ao encontro
do que já vem sendo tra-
balhando regionalmente
nos eixos Educação, Tu-
rismo, Tecnologia, Mobili-
dade através do Projeto
LÍDER Vale Médio Paraí-
ba. Ficamos muito satis-
feitos em saber que pode-
mos contar com o secretá-
rio”, disse.

 Prefeitura de Pinheiral

Comte e Ednardo conversam sobre educação em Pinheiral

Resende tem aulas em
regime híbrido defendido

pelo governo estadual
tão municipal entendeu
que seria possível alcan-
çar um meio termo atra-
vés do ensino híbrido.
Tudo foi preparado com
muito cuidado e atenção.
A emissão da nota técni-
ca pelo Governo do Esta-
do é um bom indicativo
de que o município está
no caminho certo – disse
a secretária.

O Governo do Estado
do Rio de Janeiro divul-
gou, recentemente, uma
nota técnica com obser-
vações e recomendações
sobre as decisões a se-
rem tomadas neste perío-
do da pandemia. Um dos
pontos abordados foi o
retorno dos alunos à ro-
tina de aulas presenciais.
De acordo com a nota,
este retorno deve ser tra-
tado como prioridade,
tendo em vista a instabi-
lidade emocional de cri-
anças e adolescentes.

Ainda de acordo com
o parecer, o recomendado
é que os municípios
mantenham o máximo de
segurança possível, com
medidas de segurança
como o distanciamento
social. O governo consi-

dera que a recomendação
vale para municípios en-
quadrados até o nível de
risco vermelho(alto).

Imunização

Aumentando ainda
mais a segurança das ati-
vidades, a Prefeitura de
Resende iniciou a imuni-
zação de profissionais da
educação contra a Covid-
19. A lista de profissio-
nais vacinados, inicial-
mente dos 50 aos 60 anos,
contempla funcionários
das instituições de ensi-
no, incluindo professores,
orientadores, diretores,
coordenadores, técnicos,
assistentes administrati-
vos, cozinheiros, auxilia-
res de serviços gerais,
porteiros como também
outros profissionais do
apoio escolar que exer-
çam suas funções em
unidades de todos os ní-
veis e modalidades.

A Prefeitura de Resen-
de continua agindo para
atingir o meio termo e
proteger a qualidade do
ensino, bem como a saú-
de física e emocional dos
envolvidos na educação.

MEP procurará Neto e Neném para discutir temas socioambientais
Municipal, Nilton Alves de
Faria, o Neném, para agen-
dar audiências, ainda no
mês de maio. “Nas audiên-
cias, em separado apresen-
taremos as nossas preocu-
pações relativas ao meio
ambiente em Volta Redon-

da”, disse com Fernando
Pinto, coordenador da
equipe ambiental do MEP.

Fernando ainda acres-
centou que a base do diálo-
go proposto na reunião
será às demandas surgidas
na Pesquisa Socioambien-

tal, realizada pela professo-
ra Ana Vasconcelos, cola-
boradora do MEP e ligada
ao grupo de pesquisas da
UFRJ, bem como, os indi-
cadores surgidos nos dois
seminários socioambien-
tais.

A decisão foi tomada
durante reunião realizada
no último final de semana,
via plataforma virtual.

Fernando informou ain-
da, durante a reunião, a
definição dos ‘cabeças’ dos
Grupos de Trabalho (GTs):

Direito Ambiental; Políti-
cas Públicas e Educação
Socioambiental – Biodiver-
sidade, fez estruturar-se o
‘Observatório Socioambi-
ental do MEP’, que dará
suporte sócio cientifico às
ações do MEP.
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Volta Redonda

O prefeito Antônio Fran-
cisco Neto (DEM) baixou
novo decreto, alterando os
horários de funcionamento
do comércio na cidade. O
comércio varejista, exceto
shoppings centers e centros
comerciais e supermerca-
dos e congêneres funciona-
rão de segunda a sexta-fei-
ra de 09:00h às 19:00h e sá-
bado de 09:00h às 13:00h.
Shopping centers abrirão
das 9 às 22 horas, enquanto
lojas de centros comerciais
ficarão abertas de 9 às 19
horas. O horário de funcio-
namento dos demais esta-
belecimentos prossegue
como está.

Exceto por essas mudan-
ças de horário, o decreto
anterior, de 30 de abril, con-
tinua valendo. A aglomera-
ção de pessoas em espaços
públicos e privados conti-
nua proibida para realiza-
ção de churrascos e consu-
mação de bebidas alcoóli-
cas, bem como o funciona-
mento de casas de shows,
espetáculos, boates e circos
itinerantes.

As escolas também po-
derão funcionar, preferenci-
almente de forma híbrida,
com monitoramento dos ca-
sos suspeitos e confirma-
dos, respeitando os protoco-
los de segurança e o Plano
de Resposta Emergencial.
Também ficam autorizadas
as creches e pré-escolas,
para funcionarem com au-
las na modalidade presenci-
al, respeitando os protoco-
los estabelecidos.

Lazer
É permitida a prática de

Decreto de Neto altera horário
do comércio em Volta Redonda

De segunda a sexta, varejo funciona de 9 às 19 horas; aos sábados, de 9 às 13
atividades físicas e esporti-
vas, além da visitação ao
Zoológico Municipal, a par-
tir do próximo dia 04 de
maio, mediante prévio
agendamento, com a lota-
ção máxima de 300 pessoas
por período, manhã e tarde.
Parques de diversões tam-
bém devem respeitar o dis-
tanciamento social, com hi-
gienização dos equipamen-
tos após o seu uso, por cli-
ente.

Fica, porém, proibido o
funcionamento de boates,
discotecas e congêneres, as-
sim como o funcionamento
de pistas de dança, em ba-
res, restaurantes e simila-
res. Já a música ao vivo e
som ambiente, em bares,
restaurantes e similares, li-
cenciados para esse fim, fi-
cam permitidas, bem como
a realização de festas, em
estabelecimentos particula-
res ou  alugados, com a
ocupação máxima de 30%
de sua capacidade.

O decreto proíbe a co-
mercialização de bebidas
alcoólicas após as 22 horas,
em todos os estabelecimen-
tos comerciais, assim como
o consumo e comércio de
bebidas alcoólicas em vias
e espaços públicos. Já os ci-
nemas podem funcionar,
respeitando critérios como
uso de máscaras durante
todo o tempo de permanên-
cia no ambiente; lotação de
30% da capacidade máxi-
ma, respeitando o distanci-
amento mínimo de 1,5 me-
tro (um metro e meio), com
lugares marcados; o estabe-
lecimento deverá apresen-
tar laudo assinado por en-
genheiro atestando a manu-
tenção adequada dos equi-

pamentos de climatização
que garanta a renovação do
ar.

Já clubes sociais e recre-
ativos deverão observar as
seguintes determinações:
proibido uso de saunas e
outros ambientes que não
permitam o distanciamento
social. As piscinas podem
ser usadas para a prática
esportiva, desde que não
gere aglomeração, e social-
mente com até 25% (vinte e
cinco por cento) de sua ca-
pacidade;

Feiras livres

O horário de funciona-
mento das feiras livres po-
derá ser até às 16 horas,
sendo proibida a perma-
nência em barracas, venda
e uso de bebida alcoólica,
devendo ser respeitado o
distanciamento de 1,5 m
(um metro e meio) entre as
barracas.

Já clubes sociais e recre-
ativos deverão observar as
seguintes determinações:
proibido uso de saunas e
outros ambientes que não
permitam o distanciamento
social. As piscinas podem
ser usadas para a prática
esportiva, desde que não
gere aglomeração, e social-
mente com até 25% (vinte e
cinco por cento) de sua ca-
pacidade.

Igrejas

As igrejas, templos e es-
paços religiosos de qual-
quer culto poderão funcio-
nar para cultos das 07h às
22h, com 50% da capacida-
de do ambiente. Deverão
ser mantidas abertas as

portas e janelas; bem como
o distanciamento entre as
fileiras (bancos ou cadei-
ras) de 1,5m (um metro e
meio).

Academias

O funcionamento das
academias e estabelecimen-
tos de prática de atividades
físicas poderão funcionar
com até 40% da capacidade
de ocupação, com distancia-
mento de 1,5 metro entre os
usuários e agendamento
prévio, que deverá ser apre-
sentado a fiscalização quan-
do exigido, ficando o esta-
belecimento infrator sujeito
às sanções previstas na le-

Arquivo

Novo decreto alterou apenas o horário de funcionamento do comércio varejista

gislação municipal.

Transporte

Os coletivos de transpor-
te somente poderão trafe-
gar com passageiros senta-
dos, se necessário por conta
da demanda, a concessioná-
ria deverá disponibilizar
maior número de horários
e coletivos que viabilizem o
cumprimento do Decreto.
Caberá ao Departamento
de Fiscalização de Trans-
porte da Secretaria Munici-
pal de Transporte Urbano a
averiguação do cumprimen-
to das determinações, deste
artigo, bem como, a imposi-
ção de sanções em caso de

descumprimento.
Caberá à concessionária

priorizar, quando possível,
janelas destravadas e
abertas de modo que haja
plena circulação de ar, bem
como a higienização dos
veículos.

A fiscalização quanto ao
cumprimento das normas
expedidas neste decreto ca-
berá à Guarda Municipal
com auxílio da Polícia Mi-
litar e aos Órgãos de Fisca-
lização do Município, e as
sanções pelo não cumpri-
mento do mesmo, serão de
acordo  com as legislações
vigentes. O descumprimen-
to das normas poderá ge-
rar multa de R$ 5.929,80.

Barra Mansa

O prefeito Rodrigo Drable
emitiu novo decreto com me-
didas para enfrentamento da
Covid-19, que ficam em vigor
até 09 de maio. Pelas novas
regras fica estabelecido que
os comércios poderão funcio-
nar de segunda a sexta-feira,
das 9h às 18h e, aos sábados
de 9h às 13h, exceto para su-
permercados, farmácias, dro-
garias, padarias e atividades
essenciais.

O decreto estabelece ain-
da que bares, restaurantes,
lanchonetes e estabelecimen-
tos congêneres, poderão fun-
cionar até as 23h, durante to-
dos os dias da semana, sen-

Rodrigo Drable emite novo decreto
com regras de combate à Covid-19

Comércio deverá funcionar das 9 às 18 horas, durante a semana e no sábado, das 9h às 13h
do vedada a comercialização
de bebidas alcoólicas, após
as 21 horas. Estes estabeleci-
mentos devem ainda ocupar
50% das mesas e fica proibi-
da a permanência de clien-
tes em pé, bem como a utili-
zação de pista de dança. O
descumprimento dos horári-
os de fechamento pode gerar
suspensão dos serviços, por
15 dias e cassação de alvará
em caso de reincidência.

Mais

As casas de festas infan-
tis e espaços de recreação in-
fantil poderão funcionar até
as 23 horas, durante a sema-
na. Também ficam liberadas
as atividades esportivas,

bem como o funcionamento
das academias e estabeleci-
mentos de prática de ativida-
des físicas que ficam libera-
das de segunda-feira à sába-
do, das 5h até as 22h, com
até 50% da capacidade de
ocupação, distanciamento de
1,5 metro entre os usuários e
agendamento prévio.

Proibidos

O decreto proíbe a per-
manência de pessoas em
praças e espaços públicos.

Arquivo

Barra Mansa

O prefeito Rodrigo Dra-
ble postou vídeo em suas
redes sociais, junto com o
governador Claudio Cas-
tro, informando que o vi-
sitou e terá boas notícias,
em breve, em duas áreas
fundamentais para a cida-
de: saúde e geração de
empregos. Drable afirmou
que uma grande empresa
deverá se instalar no mu-
nicípio nos próximos me-
ses. Ainda de acordo com
o prefeito, a instalação da
empresa passará por
Claudio Castro, que vai
ajudar muito o município.

Comércio de Barra
Mansa funcionará das

9 às 18 horas de
segunda a sexta-feira

Claudio Castro fala com prefeito sobre
 empresa que se instalará em Barra Mansa

O prefeito afirmou que
o governador é um amigo
de longa data e conta com
ele para beneficiar Barra
Mansa e a região. Claudio
Castro respondeu que é
amigo de Drable desde o
tempo em que o hoje pre-
feito era vereador e ele,
assessor.

Em tom de brincadei-
ra, o governador afirmou
que Rodrigo não abre a
porta com ele: “Ele chuta
a porta”, disse. E acres-
centou:

– Tudo o que Barra
Mansa precisa, ele vem
aqui, ele luta, ele fala. Ele
tem muito carinho pela

cidade, onde meu pai já
morou por algum tempo.
É uma cidade pela qual a
gente tem o maior cari-
nho, então agora, princi-
palmente com o recurso
que vem da concessão da
Cedae, vamos poder fazer
muito pelo Estado do Rio
todo e Barra Mansa está
nessa também – disse o
governador.

Reprodução

Rodrigo Drable e Claudio
Castro participaram juntos

de vídeo
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PORTARIA Nº 0350 DE 03 DE MAIO DE 2021.
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE SUAS
ATRIBUIÇÕES LEGAIS.
R E S O L V E:
Art. 1º -  EXONERAR, por aposentadoria,  o servidor abaixo relacio-
nado:

· EDSON ANTONIO DE SOUZA matricula 0302 a partir de 03/05/
2021, ocupante do cargo de Motorista, do quadro permanente da Se-
cretaria Municipal de  Saúde, a vista do Processo nº 2675/21.

Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data da sua publicação, revo-
gando-se as disposições em contrário.

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito

AVISO DE ERRATA
TOMADA DE PREÇOS 001/2021

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às 08:00
horas, do dia 21 de maio de 2021 na Sala de Licitações do Centro
Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à Rua Hilário Ettore,
442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº 001/2021 na modalidade To-
mada de Preços, tipo menor preço, objetivando CONSTRUÇÃO DE
QUADRA POLIESPORTIVA COBERTA para atender a SECRETA-
RIA MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS conforme
especificações contidas na errata do edital e seus anexos que são
parte integrante do Processo Administrativo nº 4873/2020.A errata do
edital poderá ser retirada no portal oficial do município no endereço
eletrônico https://www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada da errata do
edital na Secretaria de Licitações Compras e Contratos os interessa-
dos deverão trazer: 1 (uma) resma (500 folhas) de papel sulfite tama-
nho A4 branco e documentos de identificação civil. VALOR MÁXIMO
ADMITIDO: R$ 936.510,15 (novecentos e trinta e seis mil, quinhentos
e dez reais e quinze centavos).

Porto Real, 03 de maio de 2021.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA
SECRETÁRIA MUNICIPAL DE

 LICITAÇÕES COMPRAS E CONTRATOS

PORTARIA Nº 0349 DE 03 DE MAIO DE 2021.
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE SUAS
ATRIBUIÇÕES LEGAIS.
R E S O L V E:
Art. 1º -  EXONERAR, por aposentadoria,  a servidora abaixo relacio-
nada:

· NEUSA MUNIZ DA SILVA matricula 0029 a partir de 03/05/2021,
ocupante do cargo de Auxiliar de Serviços Gerais, do quadro permanente
da Secretaria Municipal de  Saúde, a vista do Processo nº 2677/21.

Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data da sua publicação, revo-
gando-se as disposições em contrário.

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito

PORTARIA Nº 0347 DE 03 DE MAIO DE 2021.
O PREFEITO EM EXERCÍCIO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL,
NO USO DE SUAS ATRIBUIÇOES LEGAIS
R E S O L V E:
Art. 1º - CEDER, a partir de 01 de Maio de 2021, o servidor SERGIO
JUNIOR DE OLIVEIRA FIGUEIREDO SILVA, Fisioterapeuta, Matrí-
cula 8772, para exercer suas atividades no Município de Piraí, com
ônus para o orgão cessionário.
Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação, revo-
gando as disposições em contrário.

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito

PORTARIA Nº 0348 DE 03 DE MAIO DE 2021.
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE SUAS
ATRIBUIÇÕES LEGAIS:
R E S O L V E:
Art. 1º -  CONTRATAR,  por prazo determinado e a título precário pelo
período de 06(seis) meses, o servidor abaixo relacionado, para atender
as necessidades temporárias de excepcional interesse público, em vir-
tude de aprovação e classificação no Processo Seletivo Simplificado nº
001/2020(SMS), a vista do processo administrativo nº 1916/20.

     A partir de 01/05/2021                                         Função
 Irani Angelo Machado Silva                   Médico Intensivista Plantonista

Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data da sua publicação, revo-
gando-se as disposições em contrário.

Alexandre Augustus Serfiotis

EXTRATO DO CONTRATO Nº 003/2021
01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO: Cynthia R R Albuquerque - Atividade de Fisioterapia
03-OBJETO: Contratação de empresa especializada para prestação
de serviço de fisioterapia motora 08 sessões por mês com duração de
45 (quarenta e cinco) minutos e atendimento individualizado, para aten-
der as necessidades da paciente Maria Clara Gomes Vidal por um
período de 06(seis) meses.
04 - EMBASA/MODALIDADE: Art. 55 da Lei Federal n  8.666/93
05 - VALOR: R$ 2.160,00 (dois mil, cento e sessenta reais).
06 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº:1860/2021
07- PRAZO: 06 (seis) meses a partir da ordem de serviço
08- - DATA DA ASSINATURA: 23 de março de 2021.

Renato Antonio Ibrahim
Secretário Municipal de Saúde

Volta Redonda

Um homem foi morto e
outro preso, durante uma
troca de tiros entre crimino-
sos e policiais militares, em
Volta Redonda. O confronto
armado foi na tarde de sába-
do, dia 1, em uma área de
mata no bairro Roma, onde
os agentes foram para verifi-
car denúncia de tráfico de
drogas. No local do tiroteio,
os PMs apreenderam 30 qui-
los de cocaína, oito mil pi-
nos vazios, cadernos com a
contabilidade do tráfico, eti-
quetas, carregador de pisto-
la e dois celulares.

Os PMs foram recebidos
a tiros e revidaram os dispa- Volta Redonda

O delegado titular da
93ª DP (Volta Redonda),
Edézio Ramos, disse nesta
segunda-feira, dia 3, que
instaurou um procedimen-
to para apurar a causa da

Piraí

Um homem, aparentan-

Força-tarefa dispersa aglomerações
e acaba com pagode no Belmonte
Membros da SMF, Vigilância Sanitária, GM, PM e Corpo de Bombeiros, fiscalizaram 16 bairros no fim de semana

Volta Redonda

A força-tarefa da prefei-
tura, formada pela Secre-
taria Municipal de Fazen-
da (SMF), Vigilância Sani-
tária e Guarda Municipal,
realizou no último fim de
semana, mais uma opera-
ção para garantir o cum-
primento das normas de
prevenção e combate ao
novo coronavírus. Além de
orientar os proprietários
de estabelecimentos co-
merciais sobre regras pre-
vistas no decreto munici-
pal, os agentes, que conta-
ram com apoio da Polícia
Militar e do Corpo de
Bombeiros, atuaram na
dispersão de aglomerações
em 16 bairros de Volta Re-
donda.

Entre as ocorrências,
na sexta-feira (30), houve a
dispersão de aglomeração
na praça do bairro Jardim
Ponte Alta. Já no sábado,
dia 1º, houve interdição de

um estande de vendas no
bairro São Luís, devido à
falta de licença e por fun-
cionar fora do horário per-
mitido pelo Decreto Muni-
cipal. A autuação ocorreu
através da Ouvidoria da
Prefeitura. Já nesse do-
mingo, dia 2, um pagode
realizado na Avenida
Grande Oriente, no Bairro
Belmonte, foi interrompi-
do.

Ao todo, as equipes per-
correram os bairros São
Luís, Dom Bosco, São Lu-

cas, Belmonte, Jardim
Ponte Alta, Aterrado, São
Geraldo, Centro, Vila
Americana, Colina, Volta
Grande, Monte Castelo,
Jardim Amália, Vila Santa
Cecília, Retiro e Santa
Rita do Zarur.

Entre as principais
ocorrências registradas pe-
los agentes estavam a falta
de licença para ocupação
de logradouro público com
mesas e cadeiras; confor-
me determina o Código
Administrativo Municipal.

Diversas aglomerações
foram flagradas no último
final de semana, em Angra
dos Reis. A Secretaria Exe-
cutiva de Segurança Públi-
ca atuou para evitar a dis-
seminação da Covid-19. Na
sexta-feira (30), um estabe-
lecimento com um grande
número de pessoas foi au-
tuado em Jacuecanga e o
proprietário conduzido à
166ª DP. A ação foi realiza-
da com base no artigo 268
do Código Penal – infringir
determinação do poder pú-
blico, destinada a impedir
introdução ou propagação
de doença contagiosa.

As ações continuaram
no domingo (2). Por volta
das 15h30, foi constatada
uma aglomeração em uma
residência na Ribeira, com
som eletrônico perturbando
a ordem pública. O respon-

Segurança Pública de
Angra dos Reis intensifica

combate a eventos irregulares
sável foi qualificado e, de
imediato, foi ordenado que
a atividade fosse encerrada.

Após receberem denún-
cia, por volta das 17h, os
agentes da Segurança Públi-
ca, em conjunto com o
apoio da UPP Frade, parali-
saram um evento no Condo-
mínio do Frade.

Pouco depois, às 18h, a
equipe promoveu um cho-
que de ordem na Itinga,
onde ocorria uma aglomera-
ção com aproximadamente
400 pessoas. O responsável
do evento foi conduzido
para a 166ª DP, respondendo
o artigo 268 do Código Penal
e por descumprimento do
decreto municipal de com-
bate à covid-19. Logo a mul-
tidão foi dispersada.

Mais tarde, às 21h, ocor-
ria uma grande aglomera-
ção de pessoas na Praia do

Recife, com pessoas fazendo
consumo de bebidas alcoóli-
cas e perturbando a ordem
pública. As equipes de segu-
rança dispersaram a multi-
dão.

Outra ação contra a aglo-
meração também ocorreu
na Praia do Anil, com a
participação da Polícia Mili-
tar (33º BPM) e da Seguran-
ça Pública (Postura, Vigilân-
cia Patrimonial, Trânsito,
GGIM, Proeis).

Para continuar auxilian-
do as autoridades no com-
bate aos crimes na cidade, a
população pode denunciar
com a garantia do anonima-
to através do telefone 0300
253 1177 (custo de ligação lo-
cal), pelo aplicativo “Disque
Denúncia RJ”, onde é possí-
vel enviar fotos e vídeos ou
ainda pela fanpage do Dis-
que Denúncia no Facebook.

Troca de tiros em
Volta Redonda deixa

um morto e outro preso
ros. Após o cessar fogo, eles
encontraram o desconhecido
caído no chão e morto. Pró-
ximo ao corpo foi encontra-
da uma pistola e, segundo a
PM,  o homem baleado foi
identificado apenas pelo ape-
lido de “Gigante”, e seria ge-
rente do tráfico de drogas
na localidade.

Os policiais prossegui-
ram com as buscas e pren-
deram um homem, suspeito
de participar do tiroteio. Ele
foi levado para a Delegacia
de Volta Redonda. O corpo
do comparsa foi levado para
o Instituto Médico Legal
(IML) da cidade. O fato foi
registrado na 93ª DP (Volta
Redonda).

Um homem foi baleado
na noite de domingo, dia
2, no Centro de Rio Claro.
O crime foi na  Rua Antô-
nio Grijó Filho.

A vítima foi levada por
populares para o Hospital
Nossa Senhora da Pieda-
de, também em Rio Claro.

Homem é baleado em Rio Claro
A unidade hospitalar  não
informou o estado de saú-
de do paciente.

A tentativa de homicí-
dio foi registrada na 168ª
DP (Rio Claro), onde o de-
lito está sendo investigado.
Até o momento, ninguém
foi preso.

Agentes contaram com apoio da Polícia Militar e do Corpo de
Bombeiros

Divulgação/Secom PMVR

Delegado vai investigar morte de médico em UPA
morte do médico Leandro
Rios. Ele foi encontrado
morto, domingo (2), no ba-
nheiro da Unidade de
Pronto Atendimento (UPA),
no bairro Volta Grande II,
onde trabalhava.

Edézio disse que vai

aguardar o resultado do
laudo de necropsia do Ins-
tituto Médico Legal (IML)
de Volta Redonda, que vai
determinar a causa da
morte do médico.

Uma nota divulgada
pela Prefeitura de Volta

Redonda  disse que Lean-
dro fazia parte do grupo
de colaboradores do ór-
gão havia poucas sema-
nas,  desde meados de
abril. No entanto, não foi
divulgada a causa da
morte da vítima.

Motorista morre ao bater em
traseira de carreta na Via Dutra

do 60 anos, que conduzia
um veículo modelo Logan,
morreu ao bater na trasei-

ra de uma carreta que es-
tava estacionada em um
acostamento. O acidente
foi na tarde de sábado, dia
1, na Via Dutra, Km 237,
em Piraí.

Policiais rodoviários fe-

derais disseram que a ví-
tima ficou presa às ferra-
gens do carro. O cami-
nhoneiro não se feriu. O
acidente com vítima fatal
foi registrado na 94ª DP
(Piraí).

A Prefeitura de Bar-
ra Mansa, por meio da
Secretaria de Ordem
Pública, realizou ações
de fiscalização em di-
versos bairros e distri-
tos do município du-
rante o último fim de
semana, dias 1º e 2 de
maio. O objetivo é dar
continuidade ao traba-
lho de fiscalização, a
fim de garantir o cum-
primento do decreto
municipal nº 10.239, que
visa combater a Covid-

Ordem Pública de Barra Mansa também
realiza fiscalização no fim de semana

19. A operação foi realizada
pela força-tarefa formada
pelas equipes da Vigilância
Sanitária, Guarda Munici-
pal, Guarda Ambiental, De-
fesa Civil, Fiscalização de
Posturas, Fiscalização Fa-
zendária e Procon.

A nova atualização do
decreto mantém restrita a
permanência de pessoas
em praças e vias públicas
da cidade. Além disso, de-
termina o horário de funci-
onamento de bares e res-
taurantes até as 23 horas e

a comercialização de bebi-
das nesses lugares até as 21
horas. Estabelecimentos
que passarem do horário
poderão ser interditados.

O secretário de Ordem
Pública, William Pereira,
falou sobre o plantão. “O
trabalho do fim de semana
junto com a equipe da for-
ça-tarefa foi mais tranquilo,
pois a grande maioria dos
comerciantes tem obedeci-
do ao decreto do município.
No entanto, nós continua-
mos informando quanto às

festas em residências e
estamos orientando as
pessoas que não as fa-
çam, tendo em vista a
possibilidade de conta-
minação”.

A Secretaria de Or-
dem Pública e a Fisca-
lização de Posturas se
colocam à disposição
para tirar qualquer dú-
vida a respeito das
ações de fiscalização da
cidade, através do tele-
fone (24) 3028-9369 e
3028-9339.
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Volta Redonda

Nesta terça e quarta-fei-
ra, dias 4 e 5 de maio, a Se-
cretaria Municipal de Saú-
de vacinará contra a Covid-
19 pessoas de 60 e 61 anos,
no sistema drive-thru de
vacinação, na Ilha São
João. O drive-thru acontece
de 08h30 às 16h apenas
para primeira dose da vaci-
na AstraZeneca (Oxford).
Preferencialmente, a Secre-
taria de Saúde recomenda
que mulheres procurem a
vacinação nesta terça e ho-
mens na quarta-feira.

As Unidades de Saúde
(UBS e UBSF), exceto dos
bairros: 249, Siderlândia,
São João, Volta Grande e
Vila Mury, vão manter a
vacinação nesses dias no
mesmo horário para as pes-
soas que não têm carro.

Todos dessa faixa etária
devem apresentar no ato da
vacinação um documento
de identidade, ou cartão do
SUS, e o comprovante de
residência (nominal), obri-
gatoriamente. Idosos acima
de 60 anos, que ainda não

Pessoas com 60 anos ou mais serão vacinadas
em drive-thru na Ilha São João hoje e amanhã

Unidades de Saúde vão manter aplicação da vacina para público que não possui carro

Barra Mansa

A prefeitura de Barra
Mansa vai aplicar nesta ter-
ça-feira (04) a primeira dose
da vacina contra a Covid-19
em diabéticos com idades en-
tre 18 e 44 anos e em grávi-
das maiores de 18 anos a par-
tir da 16ª semana de gesta-
ção. Serão aplicadas também
a segunda dose de AstraZe-
neca em profissionais da saú-
de que estão agendados.

A ação acontecerá no Par-
que da Cidade, em três horá-
rios: de 8h às 12h para nasci-
dos de janeiro a abril, 12h às
16h para nascidos de maio a
agosto, e das 16h às 20h para
nascidos de setembro a de-
zembro.

O atendimento para os
pedestres será realizado na
“Tenda da Vacina”. Para
aqueles que possuem veícu-
lo, o serviço continuará em
sistema drive-thru. Os veícu-
los deverão acessar o local
pelo portão central do Par-
que da Cidade, na Rua Pre-
feito João Chiesse Filho,
1102, no Centro.

Para receber a vacina, é
indispensável a apresentação
de RG, CPF, cartão do SUS e
comprovante de residência
nominal do município ou de-
claração da Unidade Básica
de Saúde do bairro. Apresen-
tação de laudo médico ou de-
claração da enfermeira do
posto de saúde junto com a
receita médica que compro-
ve a diabetes e cartão pré-
natal (para gestantes). É in-
dispensável a apresentação
do cartão de vacina para a
segunda dose agendada.

Mulheres de 67 anos recebem
segunda dose

Volta Redonda

A Secretaria Municipal
de Saúde de Volta Redonda
abriu cadastro para Tera-
pia Comunitária Integrati-
va online. Trata-se de um
espaço de acolhimento para
promoção da saúde mental
em tempos de pandemia. A
iniciativa visa amparar
qualquer pessoa, principal-
mente, às famílias vítimas
da Covid-19. Os interessa-
dos devem se inscrever no
site da prefeitura: https://
new.voltaredonda.rj.gov.br,
na aba “Coronavírus – In-
formações e Vacinação”,
preenchendo todos os dados
do cadastro.  

As atividades vão acon-
tecer durante a semana, os
interessados poderão esco-
lher o dia e horário. A tera-
pia será realizada diaria-
mente por terapeutas co-
munitários formados pela
Abratecom (Associação
Brasileira de Terapia Co-
munitária Integrativa). 

tenham se vacinado, devem
procurar a Unidade de Saú-
de mais próxima ou ir à
Ilha São João para fazer a
vacinação.

Segunda dose Astrazeneca

Nesta terça e quarta-fei-
ra (04 e 05) as segundas do-
ses da vacina AstraZeneca
(Oxford) estão disponíveis
para os vacinados com a
primeira dose nos dias 09/
02/2021 e 10/02/21, nas Uni-
dades Básicas de Saúde
(UBS), das 8h às 16h, exceto
nos polos de atendimento à
Covid dos bairros: 249, São
João, Siderlândia, Volta
Grande e Vila Mury.

Para as segundas doses
as pessoas devem apresen-
tar o cartão de vacinação
Covid-19, CPF e o compro-
vante de residência (nomi-
nal), obrigatoriamente.

Segunda dose CoronaVac

A Secretaria Municipal
de Saúde (SMS) informa
que iniciou nesta segunda-
feira, dia 03, a aplicação da

segunda dose da vacina Co-
ronaVac para idosos acima
de 73 anos, que já tinham
recebido a primeira dose
antes de 03/04/2021.

No último domingo, o
município recebeu uma re-
messa de apenas 850 doses
de CoronaVac, o que impos-
sibilita o avanço do proces-
so de imunização.

Dessa remessa, ao final
do dia desta segunda-feira,
sobraram apenas 150 doses.

Com isso, o atendimento
aos idosos acima de 73
anos continuará nesta ter-
ça-feira, dia 04, nos seguin-
tes pontos de vacinação:
UBSF Conforto e UBSF São
Geraldo, a partir de 08h30.

Cidade confirma mais  cinco
mortes por Covid-19

O município confirmou
mais cinco mortes por Co-
vid-19 e chega ao total de
752 mortes, segundo o bole-
tim de segunda-feira (03). A
divulgação dos óbitos não
significa que as mortes
ocorreram neste período, já
que o registro não ocorre

simultaneamente.
Segundo a prefeitura,

69% de leitos clínicos e
83% de leitos de UTI (Uni-
dade de Terapia Intensiva)
estão ocupados por pacien-
tes Covid-19 na rede públi-
ca. Já as taxas de ocupação
da rede privada estão em
37% nos leitos clínicos e
59% nos leitos UTI, em Vol-
ta Redonda.

Volta Redonda segue na
bandeira laranja, risco mo-
derado de disseminação do
novo coronavírus, segundo
a SES RJ (Secretaria Esta-
dual do Rio de Janeiro). Já
foram aplicadas mais de 80
mil doses de vacinas contra
a Covid-19.

Novas doses

Volta Redonda recebeu
novas doses de vacinas con-
tra a Covid-19, que foram
entregues pelo Governo Fe-
deral no domingo, dia 02.
As vacinas vêm sendo dis-
ponibilizadas de forma gra-
dativa pelo Ministério da
Saúde, em função da escas-
sez de doses.

A remessa entregue da
vacina AstraZeneca
(Oxford) é de 9.090 doses
para primeira e segunda
doses.

A nova remessa entre-
gue da vacina CoronaVac é
de apenas 850 doses. A Se-
cretaria Municipal de Saú-
de (SMS) ressalta que o nú-
mero ainda é insuficiente
para atender a demanda de
pessoas que aguardam a se-
gunda dose

Pessoas com comorbidades

As pessoas com comor-
bidades, gestantes, puérpe-
ras com 45 dias e lactantes
inscritas no cadastro de
vacinação para Covid-19
começarão a ser convoca-
das para a vacinação. Após
fazer o cadastramento, é
necessário aguardar o con-
tato da equipe da Saúde
feito por telefone ou e-
mail, que foram previa-
mente disponibilizados no
cadastramento.

As pessoas com comor-
bidades e outras doenças
graves elencadas no grupo

prioritário de vacinação
pelo Ministério da Saúde
devem se cadastrar no site
da Prefeitura de Volta Re-
donda: www.voltare
donda.rj.gov.br na aba “Co-
ronavírus – Informações e
Vacinação” ou pelo link:
https://bityli.com/0L6ot.

O coordenador da Vigi-
lância em Saúde de Volta
Redonda, médico sanita-
rista Carlos Vasconcellos,
ressaltou que a realização
do cadastro serve para or-
ganização do esquema va-
cinal nos próximos meses,
e não quer dizer que a
pessoa que se submeter ao
cadastro receberá o imuni-
zante assim que se inscre-
ver.

“O cadastro não signifi-
ca que a pessoa que o fi-
zer vai ser vacinada ime-
diatamente. As pessoas
que se inscreverem serão
contactadas conforme a
vacina for chegando. A
convocação para a vacina
poderá ser feita individual-
mente ou pelos canais de
comunicação da Prefeitu-
ra”, explicou Vasconcellos.

Volta Redonda

O Espaço das Artes Zélia
Arbex, na Vila Santa Cecília,
está recebendo a exposição
“Pop Lacre”, do artista plás-
tico Anco Márcio, contem-
plado pela Lei de incentivo à
Cultura Aldir Blanc. A mos-
tra poderá ser visitada até o
dia 27 de maio. Por conta
das medidas de prevenção à
Covid-19, o Espaço das Artes
continua fechado para visita-
ção, mas o público poderá
visualizar as obras do lado
de fora através dos vidros da
galeria.

A exposição também
pode ser conferida no site da
Secretaria Municipal de Cul-
tura (SMC): https://
cultura.voltaredonda.rj.gov.br.
O artista plástico de Volta
Redonda Anco Márcio traba-
lha com comunicação visual
há mais de 37 anos e há sete
vem desenvolvendo o seu
projeto que tem influências
da Pop Art, e que o intitulou
como a “Pop Lacre”.

Barra Mansa vai vacinar
diabéticos de 18 a 44 anos

Nesta segunda-feira (03),
foram vacinados com a pri-
meira dose de AstraZeneca
diabéticos com idades entre
45 e 54 anos e com a segun-
da dose profissionais da saú-
de agendados. Já as mulhe-
res de 67 anos, nascidas de
janeiro a junho, tomaram a
dose complementar da Coro-
naVac.

A coordenadora de Imu-
nização do município, Marle-
ne Fialho, explicou o motivo
de a vacina CoronaVac estar
restrita a poucas pessoas.

– Estamos contemplando
apenas esse público de mu-
lheres com a primeira dose
da CoronaVac porque rece-
bemos pouca quantidade da
vacina. Não podemos ampli-
ar e ter uma desorganização
do trabalho. Queremos um
serviço organizado e com o
fluxo bem direcionado – afir-
mou.

Dona Vera Lúcia Justen,
de 67 anos, chegou ao Par-
que para tomar a dose com-
plementar da vacina Corona-
Vac e falou um pouco sobre
essa experiência.

– Estou achando a vaci-

nação muito organizada no
município, está tudo muito
tranquilo. Essa questão da
falta da CoronaVac é nacio-
nal, que bom que o prefeito
tem conseguido avançar nes-
ta questão. Estou muito feliz
– concluiu.

Cidade confirma mais seis
mortes e chega ao total de 430

O boletim epidemiológico
de segunda-feira (03) destaca
que Barra Mansa confirmou
mais seis óbitos por Covid-
19, chegando ao total de 430
registrados desde o início da
pandemia.

Ao todo, são 12.718 casos
confirmados, sendo que
12.055 se recuperaram por
coronavírus e 21 estão hospi-
talizados. Já dos casos sus-
peitos, são 159 no total, sen-
do que 18 estão internados e
aguardam resultados dos
exames.

Desde o início da pande-
mia já foram notificados
51.047 exames considerados
suspeitos por Covid-19 e cer-
ca de 38.170 foram descarta-
dos.

Felipe Vieira

Diabéticos e profissionais de saúde também estão sendo imunizados

Secretaria de Saúde abre cadastro para
Terapia Comunitária Integrativa online 

A Terapia Comunitária
Integrativa (TCI) é uma
metodologia que tem o ob-
jetivo de promover saúde

com a construção de víncu-
los solidários, valorização
das experiências de vida
dos participantes, resgate
da identidade, restauração
da autoestima e da confian-
ça em si. Uma das idealiza-
doras do projeto no municí-
pio é a médica de família
da Secretaria Municipal de
Saúde, Silvia Mello dos
Santos.   

- Precisamos trabalhar
o lado oculto dessa pande-
mia, o impacto da doença

na saúde mental das pesso-
as. Fomos obrigados a uma
nova vida, com restrições,
isolamento e regras de dis-
tanciamento. Além disso,
muitas perdas de familia-
res e conhecidos, um luto
que ninguém esperava pas-
sar. Para dar conta deste
cenário, a Secretaria Muni-
cipal de Saúde, através do
departamento de Atenção
Primária, resgata a Tera-
pia Comunitária Integrati-
va, uma modalidade tera-
pêutica já conhecida nesse
município, que chegou a
ser referência na antiga
gestão do prefeito Neto.
Agora na modalidade onli-
ne estará aberta a qual-
quer pessoa, um espaço in-
clusivo de cuidado abran-
gente reconhecido hoje em
vários países do mundo,
disponível para a nossa po-
pulação - explicou a médi-
ca, que também é apoiado-
ra da Atenção Primária
em Saúde, e terapeuta co-
munitária.

Iniciativa visa acolher,
principalmente,

famílias das vítimas da
Covid-19

Espaço das Artes Zélia Arbex
recebe exposição ‘Pop Lacre’

Anco participou de vári-
as exposições (individuais e
coletivas) em Volta Redon-
da, Resende, Piraí e Ams-
terdam, na Holanda (Expo-
sição “Messagetothe
World”). Além disso, o ar-
tista coleciona alguns prê-
mios referentes à Galeria
Rio Sul (Rede Globo); MAM
(Museu de Arte Moderna)

de Resende-RJ e no site
Olho Vivo- VR.

Os trabalhos são realiza-
dos através de ensaios foto-
gráficos, desenhos e cola-
gens utilizando materiais
que são descartados como
lixo, e que podem ser reci-
clados, como, por exemplo,
os lacres de alumínio.

“Utilizo o lacre de alu-
mínio retirado das latas de
cerveja e refrigerante como
o elemento principal de mi-
nhas obras, mas não des-
carto a utilização de outros
materiais reciclados para a
composição de vários traba-
lhos”, explicou o artista.

PMVR

Mostra, do artista plástico Anco Márcio, pode ser conferida até o dia
27 de maio
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Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
EDITAL N.º 001/2020 – PREGÃO PRESENCIAL

Nesta data HOMOLOGO os itens do Pregão Presencial nº 001/2020 que tem por objeto: Contratação
de empresa para prestação de serviço de transporte marítimo de alunos do 6º ao 9º ano da
Zona Costeira, bem como professores da rede de ensino, de acordo com o Relatório apresentado
pelo Pregoeiro que adjudicou os itens da seguinte forma: Item: 03 para a empresa M & L TRANS-
PORTE E FRETAMENTO LTDA ME, com o valor de R$129.800,00 (cento e vinte e nove mil
oitocentos reais) e Itens: 01, 02 e 04 para a empresa RAFAEL DA SILVA JOÃO MEI, com o valor
de R$397.100,00 (trezentos e noventa e sete mil e cem reais). O valor global da presente licitação
é de R$526.900,00 (quinhentos e vinte e seis mil e novecentos reais).

Paraty, 22 de Fevereiro de 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL

PREFEITO MUNICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO Nº 016/2021
CONTRATANTE: Município de Paraty
CONTRATADO: RAFAEL DA SILVA JOÃO MEI
OBJETO: Contratação de empresa para prestação de serviço de transporte marítimo de alunos do
6º ao 9º ano da Zona Costeira, bem como professores da rede de ensino.
PRAZO: 12 (doze) meses.
VALOR GLOBAL: R$397.100,00 (trezentos e noventa e sete mil e cem reais).
ORIGEM: Pregão Presencial nº 001/2020.

Paraty, 14 de Abril de 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL DE PARATY

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 054/2021

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA REALIZAÇÃO DE
EXAMES DE RAIOS-X. Início do recebimento das propostas: 05/05/
2021 às 17h30 Encerramento de recebimento: 17/05/2021 às 09h00 -
Abertura: 17/05/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 17/05/2021 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 055/2021
OBJETO: AQUISIÇÃO DE LANCETAS PARA PUNÇÃO DIGITAL,
SERINGAS PARA APLICAÇÃO DE INSULINA E TIRA REAGENTE PARA
MEDIÇÃO DE GLICEMIA – SRP. Início do recebimento das propostas:
06/05/2021 às 17h30 Encerramento de recebimento: 18/05/2021 às 09h00
- Abertura: 18/05/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 18/05/2021 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 057/2021
OBJETO: CONFECÇÃO DE MATERIAL GRÁFICO. Início do recebimento
das propostas: 07/05/2021 às 17h30 Encerramento de recebimento: 19/
05/2021 às 09h00 - Abertura: 19/05/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 19/
05/2021 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 059/2021
OBJETO: AQUISIÇÃO DE VEÍCULOS 0 KM – RECURSO EMENDA
PARLAMENTAR. Início do recebimento das propostas: 10/05/2021 às
17h30 Encerramento de recebimento: 20/05/2021 às 09h00 - Abertura:
20/05/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 20/05/2021 às 09h30.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Josiane Granzieire G. Castro
Agente Administrativo

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

Barra Mansa

A MRS Logística iniciou
a retirada dos trilhos no
trecho do Centro do muni-
cípio onde passavam as li-
nhas que levam ao Pátio de
Manobras. No espaço que
vai ser aproveitado, surgirá
uma nova avenida, conside-
rada um novo corredor
central da cidade. O prefei-
to Rodrigo Drable afirmou
que esta é mais uma etapa
para a concretização inte-
gral das obras de readequa-
ção ferroviária.

- Durante muitos anos
foi sonho. Depois virou pro-
messa de campanha. Mas
nós estamos transformando
em realidade e construindo
uma nova Barra Mansa -
disse.

De acordo com o secre-
tário de Planejamento Ur-
bano, Eros dos Santos, a
Prefeitura pretende realizar
intervenções urbanísticas
neste espaço, promovendo
melhores condições ao de-
senvolvimento da cidade.

– Nossa intenção é abrir
uma nova via ligando a

MRS começa a retirar trilhos
 do Centro de Barra Mansa

No lugar, surgirá uma nova avenida, considerada um corredor central, que cortará todo o centro urbano da cidade

Rua Siqueira Campos, em
Saudade, à Rua Demerval
Pimenta, no bairro Roberto
Silveira. Diante desse cená-
rio futuro, conseguiremos
desafogar o fluxo de veícu-
los neste trecho por onde
trafegam diariamente cen-
tenas de motoristas vindos
dos bairros Colônia, Sider-
lândia, Rialto, Santa Maria
II, Vila Ursulino e também
da Rodovia Presidente Du-
tra – destacou.

Ainda segundo Eros,
também serão criadas no
local novas vagas para esta-
cionamento.

- Dessa maneira, Barra
Mansa pode vislumbrar o
fortalecimento do comércio
com ações de ampliação
das calçadas e a retirada do
rotativo das ruas do Centro.
Isto, certamente atrairá
maior número de consumi-
dores para a nossa cidade -
concluiu.

Readequação ferroviária

De acordo com a prefei-
tura, as obras de retirada
do pátio de manobras do

centro urbano de Barra
Mansa são aguardadas há
pelo menos sete décadas
pela população. Além de
promover o desenvolvimen-
to da cidade, elas possibili-
tarão uma convivência
mais harmônica entre os
pedestres, o trânsito e a fer-
rovia.

Todas as intervenções
são de responsabilidade do
DNIT (Departamento Na-
cional de Infraestrutura
de Transportes), que atua
numa extensão de 4,8 qui-
lômetros do corredor fer-
roviário urbano no muni-
cípio.

As obras são compostas
por diversas intervenções,
entre elas, duas passarelas
para pedestres, em frente
ao Parque da Cidade e
próxima à Prefeitura, no
Centro, que estão em fase
de construção; a passarela
Isaías Leite, na Avenida Dá-
rio Aragão, próximo ao
Campo do Ferroviário, já
concluída; a construção da
ponte sobre o Rio Barra
Mansa, próximo ao Fórum,
que depende do puxamento

Felipe Vieira

Foram desapropriados 40 imóveis para readequação ferroviária

dos trilhos pela concessio-
nária VLI; a reforma do
galpão de Anísio Brás, no
fim do bairro Vista Alegre,
já finalizado, além da cons-
trução de imóveis destina-

dos às famílias que tiveram
suas casas desapropriadas
em função do projeto. Ao
todo foram desapropriados
40 imóveis. Algumas famíli-
as foram indenizadas finan-

ceiramente, outras 22 serão
reassentadas em 17 imóveis
que estão sendo erguidos
no  Campo do Ferroviário e
cinco no bairro Roberto Sil-
veira.

Porto Real

A Secretaria Municipal
de Educação, Cultura e Tu-
rismo (SMECT) em razão
das medidas de prevenção
à Covid-19, definiu a pror-
rogação de suspenção do
retorno das aulas presenci-
ais da Rede Municipal de
Ensino. O Decreto 2580/21
define o adiamento em 45
dias e prevê retorno das
aulas no dia 15 de junho.

Volta Redonda

Após conclusão no do-
mingo, dia 2, do serviço de
manutenção Preventiva
Anual da ETA (Estação de
Tratamento de Água) Bel-
monte, o Saae-VR (Serviço
Autônomo de Água e Esgo-
to de Volta Redonda) infor-
mou que o abastecimento
de água será totalmente re-
estabelecido nesta segunda-
feira.

Segundo a autarquia, fo-
ram removidas aproxima-
damente três caçambas de
areia do filtro do reservató-
rio durante o serviço.

- Tudo aconteceu dentro
do planejado conforme a
programação. Normalmen-
te esse tipo de manutenção
ocorre anualmente, ou
quando necessária. Foi
muito importante o envol-
vimento e comprometimen-
to de todos para o sucesso
da manutenção - afirmou a
gerente de Tratamento de
Água do Saae-VR, Jacira
Bandeira.

As equipes realizaram
limpeza dos tanques, das
calhas central e clarificada,
substituição da rede dos
cloradores (equipamento
para clorificar a água) e al-

Zoológico Municipal
reabre hoje com número

reduzido de visitantes
PMVR

Volta Redonda

O Zoológico Municipal de
Volta Redonda reabre nesta
terça-feira, dia 04, com nú-
mero reduzido de visitantes:
300 pessoas por período, ma-
nhã e à tarde. A mudança é
devido às medidas de pre-
venção à Covid-19. 

Para visitar o local é ne-
cessário fazer o agenda-
mento pelo site: https://
a g e n d a v e r d e . v o l t a r e
donda.rj.gov.br. O uso de
máscara é obrigatório du-
rante toda a permanência
no local. 

O Zoológico estava fe-
chado em virtude do decre-
to municipal 16.640, porém
com a atualização do novo
decreto 16.659 das medidas
de prevenção e segurança à
doença, o espaço poderá ser
visitado no horário de 08h
às 11h30 e de 13h às 16h30. 

Já as visitas ao Recinto
de Imersão estão tempora-
riamente suspensas em de-
corrência do período repro-
dutivo dos animais, segun-
do o coordenador do Zooló-
gico Municipal, biólogo Ja-
diel Teixeira.

- Nesse momento os ani-
mais se tornam mais reclu-
sos, necessitando de mais
silêncio e tranquilidade,
sendo até grave, qualquer
forma de interferência des-

Vistas devem ser previamente agendadas no site: agendaverde.v
oltaredonda.rj.gov.br

ta condição. Após o nasci-
mento e desenvolvimento
primário dos filhotes, a vi-
sitação será retomada - dis-
se.  

Medidas de prevenção à
Covid-19 

Além do uso obrigatório
de máscara, os usuários an-
tes de entrar no Zoológico
Municipal têm a aferição
da temperatura constatada.
Há disponibilização de álco-
ol em gel em totens para
higienização das mãos,
além de lavatórios com
água e sabão. De acordo
com o coordenador Jadiel,
os estabelecimentos comer-
ciais, na área alimentícia,
também oferecem álcool
em gel para os clientes. Há
um efetivo da Guarda Mu-
nicipal de Volta Redonda
(GMVR) no Zoológico ori-
entando os visitantes para
o uso da máscara durante
as visitações.  

Serviço 

O Zoológico Municipal
de Volta Redonda funciona
de terça-feira a domingo de
8h às 11h30 e de 13h às
16h30. As visitas devem ser
agendadas pelo site: https:/
/ a g e n d ave r d e. vo l t a r e
donda.rj.gov.br

Porto Real prevê retorno de aulas
presenciais no dia 15 de junho

O prefeito Alexandre
Serfiotis destaca as ações
do executivo durante esse
recesso para garantir a se-
gurança da comunidade es-
colar no retorno das aulas.

- Uma das medidas é a
adaptação do espaço esco-
lar para garantir o distan-
ciamento entre os estu-
dantes e disposição de sa-
nitizantes. Também está
sendo estudado a imuniza-
ção dos professores e to-

dos os profissionais contra
a COVID-19 - explicou o
prefeito.

A SMECT ainda garan-
tiu que até o retorno das
aulas continuará realizan-
do a entrega dos Cadernos
de Estudo Interdisciplina-
res (CEIs), e o próximo
material está disponível
nos dias 3 e 17 de maio.
Em relação aos Kits de Se-
gurança Alimentar a pró-
xima entrega está prevista

para o dia 6 de maio.
O decreto autorizada as

aulas presenciais na rede
privada de ensino, desde
que sejam cumpridas mi-
nuciosamente as regras
sanitárias estabelecidas no
Protocolo Sanitário de Re-
torno às Atividades Pre-
senciais do município de
Porto Real, bem como de-
mais determinações das
autoridades sanitárias lo-
cais.

Saae-VR conclui manutenção preventiva na ETA Belmonte
gumas manutenções extras.

Para a realização do tra-
balho, foram necessários al-
guns procedimentos além
da parada da ETA, como
desligamento de energia. O
atendimento por carro-pipa
foi feito exclusivamente
para hospitais e clínicas
durante o serviço.

- A areia retirada é es-
pecial e faz parte do pro-
cesso no sistema de filtra-
ção. Quando ocorre rompi-
mento de fundo de filtros,
ela vai parar no reservató-
rio e existe a necessidade
da retirada, e o reuso pro-
move economia - explicou
Jacira.

Após a manutenção pre-
ventiva, a captação de água
foi iniciada por volta das
17h. A primeira distribui-
ção de água começou por
volta das 18h, e a quarta,
em torno das 20h.

Interligação na Beira-Rio

Aproveitando a Manu-
tenção Preventiva Anual,
as equipes do Saae-VR con-
cluíram a interligação de
rede de água potável cons-
truída na Avenida Pernam-
buco com a linha adutora
localizada na Avenida Al-

mirante Adalberto de Bar-
ros Nunes (Beira-Rio), no
bairro Belmonte. O objetivo
é buscar alternativa para o
abastecimento do Núcleo
Grande Oriente, localizado
na Rua Grande Oriente, be-
neficiando cerca de 120 fa-
mílias.

- É muito importante
esse planejamento de ações

de manutenção programa-
das que vem sendo realiza-
do pelo Saae, o que gera
otimização do trabalho, eco-
nomia e o mínimo de inter-
rupções no abastecimento.
Agradeço ao profissionalis-
mo de todas as equipes -
disse o diretor-presidente
do Saae-VR, Paulo Cesar de
Souza, o PC.
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Volta Redonda

O Procon-VR (Programa
de Proteção e Defesa do
Consumidor de Volta Re-
donda) tem registrado des-
de o início deste ano, cerca
de 12 reclamações por se-
mana sobre o “golpe do
consignado”. Segundo o co-
ordenador do órgão de defe-
sa do consumidor, o advo-
gado João Silveira Neto,
bancos e instituições finan-
ceiras têm concedido crédi-
to sem autorização dos cli-
entes e cobrado por isso.
As principais vítimas desta
prática são aposentados e
pensionistas do INSS que
acabam tendo descontado
de seu benefício o valor re-
ferente ao crédito consigna-
do que não contrataram.

Silveira Neto lembrou
que o Artigo 39 do Código
de Defesa do Consumidor
deixa claro que serviços

Procon Volta Redonda dá dicas
 para não cair no golpe do consignado

Principais vítimas são aposentados e pensionistas do INSS
prestados e os produtos re-
metidos ou entregues ao
consumidor, equiparam-se
às amostras grátis, inexis-
tindo obrigação de paga-
mento. Por isso, ele orien-
tou que o consumidor fique
atento ao saldo bancário.

- Algumas pessoas não
costumam conferir e usam
o dinheiro como se fosse
dela. E aí começa a cobrar
pelo empréstimo consigna-
do, passando a ser legítimo.
Quando a pessoa constatar
que existe um depósito que
ela não fez, deve entrar em
contato com a instituição fi-
nanceira para informar que
não reconhece o emprésti-
mo, solicitando a devolução
dos valores já debitados e o
cancelamento daquele servi-
ço. Em seguida, o consumi-
dor pode procurar o Procon,
que nós vamos orientá-lo.
Também pode ligar para o
Banco Central, através do

número 145 - afirmou João
Silveira Neto.

Outras informações cita-
das pelo coordenador do
Procon de Volta Redonda é
a de que para se obter o
crédito consignado não é
necessário contratar outro
produto ou serviço do ban-
co ou financeira. Essa prá-
tica caracteriza venda casa,
e é considerada abusiva
pelo Código de Defesa do
Consumidor. Também não
pode haver emissão, envio
de cartão ou aumento do li-
mite sem a solicitação do
consumidor.

Serviço

O Procon Volta Redonda
fica na Rua Paulo Leopoldo
Marçal, nº117, Aterrado. O
horário de funcionamento é
das 9h às 16h. Os telefones
para contato são: 3339-9205
e 3339-9206.

PMVR

Programa tem registrado 12 reclamações por semana sobre o golpe

Resende

O programa Capacita
Resende está com inscri-
ções abertas para cursos
gratuitos que acontecerão
neste mês. A iniciativa,
que é uma parceria entre
a prefeitura e a Universi-
dade Estácio, prevê men-
salmente a oferta de di-
versos cursos on-line gra-
tuitos de capacitação e de-
senvolvimento profissio-
nal à população e a agen-
da deste mês é voltada
para jovens e adultos que
atuam ou desejam atuali-
zação sobre temas nas

Brasília

Em abril, pelo 11º mês
consecutivo, o preço médio
da gasolina combustível re-
gistrou variação positiva.
Desta vez, a oscilação foi
bem menor do que a verifi-
cada no mês anterior, quan-
do o valor saltou 10,94%
em relação a fevereiro.
Com a alta de 0,18% em
abril, o valor do litro foi
vendido, em média, a R$
5,737. As informações cons-
tam em levantamento da
ValeCard, empresa especi-
alizada em soluções de ges-
tão de frotas.

Obtidos por meio do re-
gistro das transações reali-
zadas entre os dias 1º e 29
de abril com o cartão de
abastecimento da ValeCard
em cerca de 25 mil estabele-
cimentos credenciados, os
dados mostram que as mai-
ores altas foram registra-
das no Amazonas (2,91%) e
no Acre (1,53%).

Por outro lado, 10 Esta-
dos registraram queda do
preço médio do combustí-
vel. As maiores reduções
ocorreram em Santa Cata-

Capacita Resende abre
inscrições para cursos gratuitos

Divulgação

Curso pretende formar novos profissionais para fomentar economia local

áreas de Educação, Saúde,
Vendas e Recursos Huma-
nos. As inscrições podem
ser feitas pelo link
www.even3.com.br/agen-
dacapacitaresende/.

Cursos do mês

O primeiro curso da
agenda de maio será sobre
‘Como evitar doenças as
quais nos expomos em nos-
sa própria casa’, onde o co-
ordenador da graduação de
Biomedicina da Estácio Re-
sende, Everton Diniz, irá
orientar a comunidade so-
bre os cuidados básicos do-

mésticos que muitos desco-
nhecem e que podem fazer
diferença no cotidiano das
pessoas, como correto ar-
mazenamento e descarte de
alimentos em ambiente re-
sidencial, bem como a higi-
enização adequada de cô-
modos e animais de estima-
ção.

Entre os cursos já mi-
nistrados nos últimos me-
ses pelo Capacita Resende
estão estratégias de ensino
para docentes, sustentabili-
dade, enfrentamento do uso
abusivo de bebida, comuni-
cação e influência, e saúde
e afetividade.

– Dias 05 e 12, das 20h
às 21h30, ‘Como evitar
doenças as quais nos ex-
pomos em nossa própria
casa’, com o coordenador
de Biomedicina da Está-
cio, Everton Diniz;

– Dia 19, das 14h às
16h, ‘Metodologias Ativas
– Como engajar os alunos
em tempos de pandemia’,
com a professora da gra-
duação de Engenharia da
Estácio, Gisele Américo
Soares;

– Dia 22, das 15h às
17h, ‘Técnicas de Vendas’,
com o professor de Admi-
nistração da Estácio,
Adilson Samora;

– Dia 28, das 18h às
20h, ‘A importância de ge-
rir conflitos’, com a pro-
fessora de Recursos Hu-
manos e Administração
da Estácio, Patrícia Ma-
chado;

– E dia 29, das 15h às
17h, ‘Formação Docente:
estratégias de ensino’, mi-
nistrado pelo coordena-
dor das graduações de
Administração e Recur-
sos Humanos da Estácio,
Jesus Rosa.

Agenda de cursos de maio:
Capacita Resende

O Capacita Resende teve
início em março deste ano e
mais de 300 pessoas já se ca-
pacitaram em cursos como
Cuidador de Idosos, Moni-
tor de Creche, Liderança na
Era Digital, Elaboração de
Currículo, entre outros. Se-
gundo o diretor da Estácio
Resende, Adilson Samora, a
iniciativa promove temas
atuais do mercado de traba-
lho e ministrados por pro-
fessores das graduações da
Estácio Resende de forma
voluntária.

– A capacitação é voltada
especialmente a pessoas que
perderam seus empregos de-
vido ao cenário da pande-
mia e que desejam retornar
ao mercado de trabalho
mais capacitados ou atuali-
zar seu currículo com uma
nova função – comentou.

Voltados também para
jovens e adultos de baixa
renda, estudantes dos Ensi-
nos Fundamental, Médio e
Superior de instituições pú-
blicas, além de servidores
públicos, os cursos do Capa-
cita Resende são ministra-

dos pela Internet por
meio da plataforma Mi-
crosoft Teams. Ao final
da capacitação, que é de
curta duração, os alunos
recebem um certificado.

A promoção dos cur-
sos do ‘Capacita Resende’
é uma ferramenta impor-
tante para reforçar o mu-
nicípio no processo de re-
tomada dos empregos, se-
gundo o prefeito de Re-
sende, Diogo Balieiro Di-
niz.

– Em janeiro deste
ano o município regis-
trou um aumento de
260% em novas contrata-
ções, de acordo com o Ca-
dastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados
(CAGED), e a iniciativa
do Capacita Resende é
muito importante para
que o município continue
nesse crescimento. É
uma forma de qualificar
a população e prepará-los
ainda mais para o merca-
do de trabalho, tendo em
vista que muitas pessoas
perderam o emprego em
decorrência da pandemia
– concluiu.

Preço médio da gasolina
subiu 0,18% em abril

rina (-3,07%) e na Bahia (-
2,96%).

As capitais do Acre (R$
6,181) e Rio de Janeiro (R$
6,164) foram as que apre-
sentaram maiores preços
médios em março. Já Flori-
anópolis (R$ 5,109) e Salva-
dor (R$ 5,250) registraram
os menores valores.

Abastecimento com etanol

Rio de Janeiro (R$ 4,962)
e Espírito Santo (R$ 4,936)

registraram os maiores pre-
ços médios do etanol em
abril. Conforme o levanta-
mento, em apenas quatro
Estados (São Paulo, Goiás,
Minas Gerais e Mato Gros-
so) compensa abastecer o
veículo com etanol - a op-
ção só é vantajosa quando
o litro do derivado da cana-
de-açúcar custar 70% (ou
menos) do que o litro da
gasolina.

Informações da Agência
Estadão.

Paulo Dimas

Capitais do Rio e do Acre foram as que mais apresentaram maiores
preços médios em março

Washington e Brasília

O dólar começou maio
em queda ante o real, em-
bora tenha diminuído o
ritmo na reta final dos ne-
gócios, um dia antes do
início dos depoimentos da
CPI da Covid. A perda ao
longo do dia foi sustenta-
da pelo recuo da moeda
norte-americana no mer-
cado internacional, após
indicadores mistos da ati-
vidade dos Estados Unidos
divulgados ontem. O noti-
ciário local ajudou a reti-
rar pressão do câmbio,
com as exportações recor-
des em abril, além da
perspectiva de um Comitê
de Política Monetária (Co-
pom) mais duro esta se-
mana, sinalizando juros
mais altos pela frente e
ainda mais captações de
empresas, o que deve aju-
dar a melhorar o fluxo
cambial.

Após cair a R$ 5,37 na
mínima do dia, o dólar à
vista terminou o primeiro
pregão do mês em queda
de 0,24%, a R$ 5,4188. No
mercado futuro, o dólar
para junho, o contrato
mais líquido, tinha leve
queda de 0,02% às 17h35,
em R$ 5,4505.

A reunião do Copom,
que começa na terça, é o
evento de curto prazo que

Dólar reduz ritmo de queda e fecha
primeiro pregão de maio em baixa

pode dar novo fôlego ao
real, avaliam os estrategis-
tas do Citi em Nova York,
Alvaro Mollica e Dirk Wil-
ler, em relatório a investi-
dores. A aprovação do Or-
çamento de 2021 levou a
uma redução do forte pes-
simismo com o Brasil en-
tre investidores e o real
ganhou força. Agora, a
moeda brasileira pode cor-
rigir parte da distorção
em relação a outras moe-
das emergentes, ou mesmo
anular este comportamen-
to pior.

Os estrategistas do Citi
comentam que, em conver-
sas com investidores, a vi-
são é que o BC deve man-
ter no comunicado da reu-
nião a expressão adotada
em março, de “ajuste par-
cial”, mas ao mesmo tem-
po pode sinalizar nova
alta de 0,75 ponto na Selic
em junho, o que tende a
ajudar o real. “Em relação
a moedas de emergentes,
acreditados que grande
parte do caminho de de-
sempenho pior do real
pode ter ficado para trás.”

O JPMorgan espera
que a expressão “ajuste
parcial” seja retirada pelo
BC do comunicado, com
sinalização de nova eleva-
ção de 0,50 ponto em ju-
nho. Mas o banco ameri-
cano não descarta que o

Copom aponte mais uma
alta de 0,75 ponto.

A expectativa pelo Co-
pom aliado a notícias po-
sitivas sobre vacinação,
incluindo a sinalização do
governo na sexta-feira que
está prestes a assinar a
compra de mais 100 mi-
lhões de doses da Pfizer, e
o superávit comercial do
Brasil, de US$ 10,3 bilhões
no mês passado, contribuí-
ram para retirar pressão
do câmbio nesta segunda-
feira, comentam profissio-
nais das mesas. Em abril,
as exportações brasileiras
tiveram o maior nível para
o mês da série histórica,
ajudadas pela alta dos pre-
ços das commodities.

Após a aprovação do
Orçamento e com menos
ruídos por enquanto em
Brasília, os estrategistas
do Citi destacam que os
investidores voltaram a se
ater aos indicadores. E no
Brasil o que chama aten-
ção atualmente é a melho-
ra da balança comercial,
por conta da alta das com-
modities. Ao mesmo tem-
po, a CPI da covid, que
terá esta semana depoi-
mento de ex-ministros da
saúde, ajuda a gerar certa
cautela, ressalta um ges-
tor.

Informações da Agência
Estadão.
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TÚNEL DO TEMPO
*Napoleão Bonaparte chega a Portoferraio, na ilha

de Elba, onde tem início o seu exílio (1814).
*Benito Juárez estabelece Veracruz como a capital

do México (1858).
*Um grupo de anarquistas explode uma bomba du-

rante uma passeata de sindicalistas em Chicago, ma-
tando 11 pessoas e ferindo mais de cem (1886).

*A Companhia Francesa do Canal do Panamá en-
trega as suas propriedades ao representante do gover-
no dos Estados Unidos (1904).

*O General Anastasio Somoza Garcia toma posse
da presidência da Nicarágua (1951).

*O Congresso dos Estados Unidos reconheceu o
bourbon como “um distinto produto dos Estados Uni-
dos” (1964).

*Margaret Thatcher é a primeira mulher eleita
como chefe do governo britânico, após a vitória eleito-
ral dos conservadores (1979).

*Cientistas norte-americanos de Wistard obtêm a
primeira vacina contra a raiva, mediante uma técnica
de engenharia genética (1988).

*O Primeiro-Ministro de Israel Yitzhak Rabin e o lí-
der da OLP Yasser Arafat assinam um acordo de paz
sobre a autonomia palestina, conferindo autogoverno
à Faixa de Gaza e Jericó (1994).

*Morre Sandra Bréa, atriz brasileira (2000).
*Garçon à la pipe, um quadro de Pablo Picasso, tor-

na-se no objeto mais caro de sempre ao ser vendido
em leilão por U$S 104,1 milhões de dólares, valor que
foi posteriormente ultrapassado (2004).

Zig-Zag
*A rede pública do ensino em Belo Horizonte, retor-

nou ontem, com uma abstenção de 65% dos professo-
res em greve.

*Isso depois de um ano distante dos colégios, por
motivo de segurança.

*E ainda por cima, pais e alunos ainda temem o re-
torno.

*Segundo especialistas está surgindo o que se deno-
minou ‘Síndrome da Gaiola’.

*Que significa a resistência em sair de casa ou não
deixar o outro integrante da família sair.

*Para tanto, recomendam que os pais não passem
esta insegurança aos filhos.

*Segundo matéria publicada ontem pelo Jornal O
Tempo, de Belo Horizonte, Técnicos em Enfermagem é
o que mais morre vítimas da Covid, até ontem, chega-
va ao número de 476 trabalhadores.

*Somados aos enfermeiros e auxiliares, eles são
metade dos mortos da saúde, em MG que já perdeu
1.795 pessoas.

Zorra Total
*Esta nota publiquei aqui na coluna ano passado.

Continua atualíssima:
*O Brasil sofre de excesso de democracia, daí o por-

quê de tanta ladroeira.
*Atualmente existem 35 partidos políticos.
*Isso sem falar na enorme quantidade de solicita-

ções de registros de novas formações partidárias.
*Diz se, que chegam a cinquenta e dois.
*Há siglas voltadas para idosos, cristãos, liberais,

militares, mulheres e estudante, etc...etc...
*Precisa disso tudo??

Sala Vip
*Amanhece com sua mais recente idade, o

colunista Yuri Antigo.
*Sendo muitas as comemorações que ele re-

cebeu e irá receber nos próximos dias.
*Yuri é um querido pela sociedade do Rio,

São Paulo, Salvador, Goiânia e Brasília.
*Despertando hoje com sua mais nova idade

a engenheira Camila Lobo Coutinho.
*Ganha os primeiros abraços e beijos de seu

amado esposo, o engenheiro Jediel Júnior.
*Depois o cumprimento via Iphone de sua

mãe Silvana Lobo, que se encontra em Santa
Catarina e dos irmãos, e muitos amigos.

*Quem também desperta de nova idade, é a
cerimonialista Anna Lima.

*Recebe os primeiros abraços e beijos de seu
amado, o paisagista André Lima e das filhas e
genro.

*Outros queridos aniversariantes do dia:  Cla-
risse Netto; Silvinha Alves; Domingos Augusto;
Taís Haydée; Karina Valim; Fabiele Karen; Cida
Martins; Maisa Guimarães; Lucilene Campos
Torres; Raquel Mesquita; Lívia Tavares; Carla
Affonso;  Fernanda Fonseca; Simone Dalboni.

Revival:  O colunista social, Yuri Antigo, extravasando elegância, em
noite no Copacabana Palace

 Os Os Os Os Os
empresáriosempresáriosempresáriosempresáriosempresários

RobertoRobertoRobertoRobertoRoberto
Loureiro eLoureiro eLoureiro eLoureiro eLoureiro e

Viviane MartinsViviane MartinsViviane MartinsViviane MartinsViviane Martins
Loureiro,Loureiro,Loureiro,Loureiro,Loureiro,

sobre as ondassobre as ondassobre as ondassobre as ondassobre as ondas
da paradisíacada paradisíacada paradisíacada paradisíacada paradisíaca
Angra dos ReisAngra dos ReisAngra dos ReisAngra dos ReisAngra dos Reis

Dr. Veit  dentista responsável pelo novo sorriso de Xuxa
Meneghe

Fotos: Divulgação
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Nacional

Brasília

Passada a eleição do co-
mando e a definição do pla-
no de trabalho, a comissão
parlamentar de inquérito
(CPI) criada para apurar as
ações e omissões do gover-
no federal no enfrentamen-
to da pandemia da covid-19
começa a ouvir os depoi-
mentos de ex-ministros da
Saúde na gestão do presi-
dente Jair Bolsonaro. Os
dois primeiros a falar aos
senadores serão Luiz Heni-
que Mandetta, na terça-fei-
ra, dia 04, às 10h, e Nelson
Teich, a partir das 14h. 

A convocação dos minis-
tros atende uma série de
requerimentos aprovados
na semana passada. O rela-
tor, Renan Calheiros (MDB-
AL), o vice-presidente do
colegiado, Randolfe Rodri-
gues (Rede-AP) e o senador
Alessandro Vieira (Cidada-
nia-SE) são autores dos pe-
didos. Segundo eles, os de-
poimentos dos ex-ministros
devem ajudar a esclarecer
se o Brasil poderia ter to-
mado outro rumo no en-

CPI ouve ex-ministros Mandetta
e Teich nesta terça-feira
Até o final da semana outras pessoas serão ouvidas pela comissão

frentamento a pandemia e
freado o número de mor-
tes.  

Mandetta foi demitido
do cargo no dia 16 de abril
de 2020, no início da crise
da pandemia no Brasil.
Naquela data o Brasil re-
gistrava 1.924 mortes. Atu-
almente, o país tem mais
de 400 mil óbitos por co-
vid-19. Seu substituto, Nel-
son Teich, permaneceu me-
nos de um mês no cargo.
Segundo Randolfe, a cons-
tante troca de ministros da
Saúde em meio à pande-
mia é, por si só, um enor-
me problema para a gestão
do ministério e  “pior ain-
da são os motivos para es-
sas trocas”.

- O senhor Luiz Henri-
que Mandetta foi exonera-
do do cargo de ministro da
Saúde justamente por de-
fender as medidas de com-
bate à doença recomenda-
das pela ciência. O presi-
dente defendia mudanças
nos protocolos de uso da hi-
droxicloroquina no trata-
mento do novo coronavírus,
mas o Nelson Teich era

contra. Infelizmente, sabe-
mos o rumo que a gestão
da pandemia tomou no país
- aponta Randolfe nos pedi-
dos.  

Semana

Ainda nesta semana, são
aguardadas as oitivas do
general Eduardo Pazuello,
que esteve por mais tempo
no comando do ministério
desde que a pandemia co-
meçou, e do atual ministro,
Marcelo Queiroga. O pri-
meiro falará na quarta-fei-
ra, dia 05, enquanto que o
segundo deverá prestar es-
clarecimentos na quinta-fei-
ra, dia 06, mesmo dia em
que está agendada a oitiva
do diretor-presidente da
Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa),
Antonio Barra Torres. To-
dos vão comparecer ao Se-
nado na condição de teste-
munhas.

Requerimentos

A CPI da Pandemia
pode votar em seguida a

José Dias/PR e Marcello Casal Jr./Agência Brasil

Mandetta, será ouvido pela manhã e Nelson Teich das 14h

convocação de ministros de
outras pastas, governadores
e prefeitos.  

Os parlamentares suge-
rem a convocação dos mi-
nistros Paulo Guedes (Eco-
nomia), Walter Braga Netto
(Defesa e ex-Casa Civil),
Luiz Eduardo Ramos (Casa
Civil e ex-Secretaria de Go-

verno), entre outros. Há
ainda requerimentos para a
convocação do ex-ministro
Ernesto Araújo (Relações
Exteriores) e do atual chan-
celer, Carlos Alberto Fran-
co França.

A CPI da Pandemia
pode votar ainda a convoca-
ção dos governadores João

Doria (São Paulo), Wilson
Lima (Amazonas), Rui Cos-
ta (Bahia) e Hélder Barba-
lho (Pará). Wellington Dias
(Piauí) é convidado como
representante do Fórum de
Governadores.

*As informações são da
Agência Senado

São Paulo

Em manifestação envia-
da à Justiça Federal, a pri-
meira desde que a ação pe-
nal envolvendo doações da
Odebrecht ao Instituto Lula
foi enviada de Curitiba
para o Distrito Federal, o
Ministério Público Federal
(MPF) defendeu nova trans-
ferência do caso, desta vez
para São Paulo.

Brasília

Eleito para a presidên-
cia da Câmara dos Deputa-
dos com apoio do governo
federal, Arthur Lira (PP-
AL) sinalizou, desta vez em
manifestação enviada ao
Supremo Tribunal Federal
(STF), que a abertura de
um processo de impeach-
ment contra o presidente
Jair Bolsonaro não está em
seus planos, pelo menos a
curto prazo.

O documento foi enca-
minhado ao gabinete da
ministra Cármen Lúcia,
que é relatora de um pro-
cesso movido pelo advoga-
do Ronan Wielewski Bote-
lho, criador do Movimento
Reforma Brasil, contra a
Câmara. Botelho pede que
o tribunal obrigue o Legis-
lativo a regulamentar os
procedimentos para análise
dos pedidos de cassação de
presidentes, inclusive com
a definição de prazos para
sua apreciação. “Lacuna,
proposital e perigosa, que o
legislador deixou”, afirma
o advogado. O pedido foi
formalizado em um contex-
to de requerimentos enga-

São Paulo

O prefeito licenciado de
São Paulo, Bruno Covas
(PSDB), foi transferido nes-
ta segunda-feira, 03, para a
Unidade de Terapia Intensi-
va (UTI) do Hospital Sírio-
Libanês, na região central
da capital paulista, e teve
de ser intubado após exa-
mes detectarem uma he-
morragia em um dos ór-
gãos atingidos pelo câncer
que o prefeito enfrenta des-
de novembro de 2019.

Covas havia se licencia-
do por um período de um
mês da Prefeitura no do-
mingo, 2, para se dedicar
ao tratamento. O vice-pre-
feito, Ricardo Nunes, assu-
me o cargo. “Covas confia
em mim”, disse nesta se-
gunda em entrevista ao Es-

MPF pede que ação sobre
doações da Odebrecht ao
Instituto Lula vá para SP

O processo foi parar na
capital federal por ordem
do ministro Edson Fachin,
do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), que considerou a
13ª Vara de Curitiba incom-
petente para julgar as acu-
sações da Operação Lava
Jato contra o ex-presidente
Luís Inácio Lula da Silva
(PT) em quatro ações dis-
tintas, por entender não ha-
viam conexão direta com a

Petrobrás. O plenário ainda
não terminou de votar to-
dos os efeitos da liminar,
mas os ministros já forma-
ram maioria para confir-
mar o entendimento de Fa-
chin e manter as ações em
Brasília.

No entanto, na avaliação
da Procuradoria da Repú-
blica no Distrito Federal,
como a sede do Instituto
Lula fica na capital paulis-
ta e os réus moram em São
Paulo, o processo deveria
ser remetido à Justiça Fe-
deral no Estado. A mesma
posição já havia sido exter-
nada pela Procuradoria-Ge-
ral da República junto ao
Supremo Tribunal Federal.
Por enquanto, a ação está
nas mãos do juiz Ricardo
Augusto Soares Leite, subs-
tituto da 10ª Vara Federal
do Distrito Federal, que ab-
solveu o petista em 2018 em
outro caso.

O procurador Peterson de
Paula Pereira, que assina a
manifestação, afirma ainda
que, embora tenham defini-
do Brasília como foro ade-
quado para processar o caso,
os ministros do STF aponta-
ram que o juízo de primeiro
grau poderia reavaliar a
questão da competência.

A ação em questão mira
repasses de R$ 4 milhões
da Odebrecht entre novem-
bro de 2013 a março de 2014
ao Instituto Lula. A Lava
Jato afirma que as doações
se tratavam, na verdade, de
propinas que teriam sido
quitadas da subconta ‘ami-
go’, associada ao ex-presi-
dente na planilha ‘Italiano’
do Setor de Operações Es-
truturadas da empreiteira.
Lula se tornou réu nesta
ação em outubro do ano
passado junto do ex-presi-
dente do Instituto, Paulo
Okamotto.

Por Rayssa Motta e Pepita
Ortega

Lira diz que Câmara não é
obrigada a definir prazo para

analisar impeachment
vetados contra o atual che-
fe do Executivo.

Em sua manifestação,
Lira disse que não há pre-
visão na Constituição que
obrigue a Câmara a estabe-
lecer limites temporais
para exame dos pedidos de
afastamentos do presidente.
Afirmou ainda que o pró-
prio Supremo Tribunal Fe-
deral tem reconhecido que
a análise dos requerimen-
tos de impeachment não se
limita a “mera análise for-
mal”.

Na avaliação do alagoa-
no, o processo deve levar
em conta o clima político
do País. “Podendo - e de-
vendo - avançar para a con-
veniência e oportunidade
políticas de se deflagrar um
processo de impeachment”,
argumentou. “O exame li-
minar de requerimentos de
afastamento do Presidente
da República, dada sua na-
tureza política e em vista
de sua repercussão em todo
o sistema político nacional,
não pode seguir um movi-
mento automático, podendo
e devendo esta Presidência
ser sensível á conjuntura
doméstica e internacional.”

Em análise preliminar,
Cármen Lúcia negou segui-
mento ao pedido em ques-
tão, mas o caso ganhou so-
brevida depois que o advo-
gado entrou com agravo
contra a decisão. A minis-
tra concorda que não há
dispositivo constitucional
que imponha o dever de re-
gulamentar prazo para o
presidente da Câmara dos
Deputados apreciar reque-
rimentos de afastamento do
Presidente da República.

Pedidos

Desde o início do gover-
no Jair Bolsonaro, a Câma-
ra dos Deputados recebeu
mais de 100 pedidos de im-
peachment do presidente.
Lira herdou mais da meta-
de da gestão anterior, de
Rodrigo Maia (DEM-RJ),
que não deu andamento
aos requerimentos, e tem
repetido o mesmo discurso
do antecessor, de que o de-
bate sobre abertura de
eventual processo de desti-
tuição não deve ser feito
em meio à pandemia.

Por Rayssa Motta e Rafael
Moraes Moura

Com hemorragia, Bruno Covas
vai para a UTI e é intubado

tadão.
O sangramento de Co-

vas foi detectado por uma
endoscopia e está sendo
tratado com “medidas de
hemostasia local”, segundo
boletim médico divulgado
na manhã desta segunda.
“O prefeito Bruno Covas foi
encaminhado para Unidade
de Terapia Intensiva sub-
metendo-se a intubação
oro-traqueal e recebendo as
medidas adequadas de su-
porte clínico”, informa o
texto.

Covas tinha a interna-
ção programada para este
fim de semana para dar
continuidade ao tratamen-
to. O procedimento inclui
uma combinação de quimi-
oterapia e imunoterapia.
Diante dos efeitos adversos
do processo, no domingo o

prefeito decidiu se licenciar
- em abril, ele ficou 12 dias
internado no Sírio após
descobrir uma evolução do
câncer, que além de atingir
ao menos cinco pontos do
fígado, também se espalhou
para ossos da bacia e da co-
luna. Um acúmulo de líqui-
dos ao redor do pulmão e
do abdômen, enfrentado
com uso de um dreno,
adiou sua alta, que havia
ocorrido no último dia 27.

“O prefeito está sendo
acompanhado pelas equipes
médicas coordenadas pelo
professor doutor David Uip,
doutor Artur Katz, doutor
Tulio Eduardo Flesch Pfi-
ffer e pelo professor doutor
Roberto Kalil Filho”, todos
da equipe do Sírio, informa
o boletim médico.

Por Bruno Ribeiro
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São Paulo

Pesquisadores da Facul-
dade de Medicina da Uni-
versidade de São Paulo
(FM-USP) e do Instituto
Adolfo Lutz constataram
que crianças e adolescentes
infectadas com covid-19 po-
dem apresentar sintomas
clínicos diferentes dos tradi-
cionais, ou seja, distintos
dos sintomas habitualmente
causados pela doença respi-
ratória aguda, como febre,
tosse e desconforto respira-
tório, causadas por lesões
severas causadas pelo
SARS-CoV-2 nos alvéolos
pulmonares.

Segundo a pesquisa, cri-
anças saudáveis, infectadas
pela covid-19, podem apre-
sentar lesões inflamatórias
extrapulmonares, como mi-
ocardite no coração e colite
– inflamação do cólon intes-
tinal. A forma atípica de co-
vid-19 é chamada Síndrome
Inflamatória Multissistêmi-
ca Pediátrica (SIM-P).

Os resultados do estudo,
apoiado pela Fundação de

Em crianças, covid-19 pode apresentar
sintomas diferentes, diz USP

Forma atípica da doença é chamada Síndrome Inflamatória Multissistêmica Pediátrica (SIM-P)
Amparo à Pesquisa do Esta-
do de São Paulo (Fapesp),
foram publicados em artigo
na revista EClinicalMedici-
ne, do grupo Lancet. Os pes-
quisadores realizaram a au-
tópsia de cinco crianças que
faleceram em decorrência
da covid-19 em São Paulo,
sendo um menino e quatro
meninas, com idade entre 7
meses e 15 anos.

- É importante que os pe-
diatras atentem para essas
possíveis manifestações clí-
nicas diferentes de covid-19
em crianças e adolescentes
para que a infecção seja di-
agnosticada e a SIM-P trata-
da mais rapidamente - disse
à Agência Fapesp, a pesqui-
sadora Marisa Dolhnikoff,
professora da FM-USP e co-
ordenadora do projeto.

A pesquisa

De acordo com a Agên-
cia Fapesp, os pesquisado-
res realizaram a autópsia
das cinco crianças que fale-
ceram em decorrência da
covid-19: duas crianças ti-

nham doenças graves antes
da infecção pelo SARS-CoV-
2 – uma tinha câncer e ou-
tra uma síndrome genética
congênita – e as outras três
eram saudáveis e desenvol-
veram a SIM-P. Uma delas
apresentou inflamação car-
díaca (miocardite), outra
inflamação intestinal (coli-
te) e a terceira encefalopa-
tia aguda, que desencadeou
convulsões.

Segundo a pesquisa, a
SIM-P nas crianças pode
ocorrer alguns dias ou se-
manas após a infecção pelo
SARS-CoV-2 e, até agora,
pensava-se que essa reação
inflamatória exagerada
acontecia independente-
mente de o vírus ainda es-
tar presente no organismo,
como resultado de uma rea-
ção imune.

As constatações feitas
por meio do estudo, no en-
tanto, trazem evidências de
que as manifestações da
SIM-P são desencadeadas
também pela ação direta do
novo coronavírus nas célu-
las dos órgãos infectados.

Ilustrativa

São Paulo

Com um discurso onde
tentou não atribuir culpa a
nenhum dos principais for-
necedores de vacina do
País ao atraso na entrega
dos imunizantes, que retar-
da o prosseguimento do
Plano Nacional de Imuniza-
ção (PNI), o ministro da
Saúde, Marcelo Queiroga,
falou durante webinar pro-
movido pela Fiesp nesta se-
gunda-feira, dia 3, que está
“muito entusiasmado” com
a possibilidade de vacinar
toda a nossa população bra-
sileira até o final do ano,
que, segundo ele, é uma
meta “absolutamente plau-
sível”.

Durante sua fala o mi-
nistro voltou a comentar so-
bre o recebimento de mais
de 4 milhões de doses da va-
cina contra covid-19 entre-
gues pelo consórcio interna-
cional Covax Facility, reafir-
mando que o lote dos imu-
nizante deveria ter chegado
ao País em janeiro “um vo-
lume, salvo melhor juízo, de
cerca de 10 milhões de do-

São Paulo

Um estudo realizado por
pesquisadores britânicos
concluiu que a primeira
dose de uma vacina contra
a covid-19 aumenta a prote-
ção contra as novas varian-
tes do coronavírus, mas
apenas em pessoas que já
foram infectadas anterior-
mente. De acordo com os
cientistas que lideraram a
pesquisa na Imperial Colle-
ge London, na Queen Mary
University of  London e na
University College London,
a resposta imune às varian-

Rio de Janeiro

A prefeitura do Rio
anunciou um novo calen-
dário de vacinação para
quem precisa receber a se-
gunda dose da Coronavac,
imunizante produzido pelo
Instituto Butantan. Devido
à escassez, o intervalo de
três semanas entre as
duas aplicações ganhou
um espaçamento maior.
Quem recebeu a primeira
vacina entre 5 e 9 de abril,
por exemplo, deve retor-
nar aos postos dez dias de-
pois do prazo estipulado
inicialmente.

A mudança no calendá-
rio foi provocada porque o

Crianças saudáveis infectadas podem ter miocardite no coração e colite

- Não estamos dizendo
que o que está descrito até
agora sobre a síndrome in-
flamatória multissistêmica
pediátrica está errado, mas
acrescentamos a constata-

ção de que a própria lesão
causada nos tecidos pelo ví-
rus está relacionada e, mui-
to provavelmente, é um
componente importante
para a indução dessa res-

posta inflamatória exagera-
da em crianças -  ressalta
Dolhnikoff.

*As informações são da
Agência Brasil

Queiroga: é ‘absolutamente
plausível’ vacinar toda a

população até o final do ano
Marcos Lopes

Declaração foi feita ontem durante encontro na Fiesp

ses, não nos forneceu” dis-
se. Mas ressaltou logo em
seguida que o atraso aconte-
ceu “em face de dificulda-
des” do consórcio, “aqui
não estou imputando ne-
nhuma responsabilidade a
(Organização Mundial da
Saúde) OMS, com quem nós
temos um excelente e longo
relacionamento”, afirmou.

O mesmo cuidado foi to-
mado pelo ministro ao falar
do Instituto Butantan e da
China, principal fornecedor
Ingrediente Farmacêutico
Ativo (IFA) necessário para
produção do vacinas. Ao
comentar sobre a “relativi-
zação” da distribuição de
mais de 17 milhões de do-
ses da vacina entre a últi-
ma sexta-feira e esta segun-
da, o ministro declarou:
“uma pena essa ação muito
forte de trazer 17 milhões
de doses de vacina seja re-
lativizada em função de um
eventual atraso de uma se-
gunda dose de um agente
imunizante produzido aqui
no Brasil”, disse, fazendo
questão de isentar a res-
ponsabilidade tanto do ins-

tituto brasileiro quanto do
governo chinês na atraso
da entrega.

Segundo ele, a atraso
“não decorre da responsa-
bilidade do Instituto Butan-
tan, e sim de retardo na
chegada de IFA, não por
problema diplomático, mas
até as vezes por questões
administrativas, questões
logísticas próprias da Chi-
na, não é do governo chi-
nês, nós temos uma exce-
lente relação com o gover-
no chinês” ressaltou.

Durante entrevista a rá-
dio CBN na manhã desta
segunda-feira, o vice-diretor
da da Organização Pan-
Americana da Saúde, vin-
culada à Organização Mun-
dial de Saúde (Opas/OMS),
Jarbas Barbosa, admitiu
que houve um atraso de
cerca de 30 dias na entrega
de 4 milhões de doses da
vacina de Oxford/Astraze-
neca via Covax Facility,
mas negou que elas deveri-
am ter sido disponibiliza-
das em janeiro, como havia
dito o ministro.

Por Matheus de Souza

1ª dose aumenta proteção
contra variantes só em quem

já teve covid, diz estudo
tes naqueles que ainda não
tiveram a doença pode ser
insuficiente. Os resultados
do trabalho foram publica-
dos na revista Science na
sexta-feira, dia 30 de abril.

- Este estudo destaca a
importância da segunda
dose da vacina para prote-
ger a população - afirma a
professora Rosemary
Boyton, do Departamento
de Imunologia e Medicina
Respiratória do Imperial
College London. Durante o
estudo, os profissionais
analisaram as respostas
imunológicas em trabalha-

dores da saúde do Reino
Unido após a aplicação da
primeira dose do imunizan-
te produzido pelas farma-
cêuticas Pfizer e BioNTech.

Os resultados da pesqui-
sa estão relacionados às va-
riantes do coronavírus da
África do Sul e do Kent,
mas os cientistas acreditam
que a conclusão do estudo
também se aplique a outras
cepas do coronavírus em
circulação, como a do Bra-
sil (P.1) e as da Índia
(B.1.617 e B.1.618).

Por Iander Porcella

Cidade do Rio amplia intervalo
entre doses da Coronavac por

escassez do imunizante
município recebeu uma
remessa muito menor do
que o previsto. A expecta-
tiva do Rio era receber 150
mil doses de Coronavac na
sexta-feira, mas apenas 17
mil chegaram efetivamen-
te.

O calendário de vacina-
ção para quem irá receber
a primeira dose esta sema-
na, contudo, está mantido
- ele foi inclusive acelera-
do Isso porque a cidade
recebeu uma dose expres-
siva do imunizante da As-
traZeneca.

Em São Gonçalo, na re-
gião metropolitana, a pre-
feitura retomou a vacina-
ção da segunda dose da

Coronavac nesta segunda-
feira, 3, - a aplicação havia
sido suspensa no sábado
por falta de vacinas. O
imunizante, contudo, se-
gue escasso.

De acordo com a Secre-
taria Municipal de Saúde
e Defesa Civil, o municí-
pio recebeu apenas 3.260
doses da Coronavac na úl-
tima remessa. Por isso, li-
mitou a vacinação à meta-
de dos 12 postos que nor-
malmente aplicam a vaci-
na. Já a vacinação com o
imunizante da AstraZene-
ca está garantida em todas
as unidades.

Por Marcio Dolzan
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Record dá ‘start’ nas gravações
da última fase de “Gênesis”
A equipe do diretor

Edgard Miranda come-
çou a gravar a última e
sétima fase da novela
“Gênesis”, José do Egito,
paralelamente aos encer-
ramentos de Abraão e
Jacó. Um trabalho, em
seus muitos processos,
iniciado em 2018, como
definição de roteiro, bus-
ca por elenco, escolha de
locações no Marrocos e
no Brasil. E que agora,
com uma pandemia no
meio, caminha para o
seu final.

Juliano Laham será o intérprete de “José”, seu pri-
meiro protagonista. O ator conversou com a coluna:

“Depois de ter superado tudo que aconteceu no ano
passado [o artista descobriu um tumor benigno e preci-
sou passar por cirurgia], no início deste ano eu recebi
o convite para interpretar José. É um privilégio inter-
pretar um personagem de tamanha responsabilidade”.

“Este é o meu primeiro protagonista, depois de duas
novelas [‘Malhação’ e ‘Orgulho e Paixão’]. Um marco
na minha carreira. É uma grande responsabilidade e
um desafio grande”, avalia.

Na construção do personagem, a preparadora Nara
Marques teve uma participação importante. Além da
necessidade de cantar, interpretando, e raspar o cabelo,
Laham já perdeu um pouco mais de dez quilos: “eu es-
tava acima do peso”.

“Já demos o ‘start’ nas gravações e infelizmente não
posso dar muito spoiler, mas garanto que o público vai
se identificar bastante com as superações de José e
acompanhar sua relação de amor e fé com Deus”, con-
clui o ator, que também possui no currículo uma passa-
gem pelo “BBB16”.

(Juliano Laham terá que raspar o cabelo para viver
José/ crédito Instagram)

TV TUDO
No rádio - 1

Reginaldo Leme, além da TV e das transmissões da
Fórmula 1, vai comandar um programa na rádio Ban-
deirantes, o “Bandeirada”.

Com exibição aos sábados, meio-dia, e boletins de
segunda a sexta-feira, estreia no próximo dia 22.

No rádio – 2
Olga Bongiovanni, dando um tempo da TV, agora

vai fazer rádio.
Contratada pela CBN Cascavel, ela irá estrear um

programa aos sábados, das 10h às 12h.

Negócios e oportunidades
A Disney ainda não se desfez dos equipamentos do Fox

Sports no Rio de Janeiro. Tudo da mais alta qualidade.
Existem interessados, mas não tem ainda nada fechado.

Mercado
Empresa britânica de streaming faz análise para en-

trar na área esportiva do Brasil.
A desaceleração da concorrente DAZN em território

nacional é que esfriou um pouco os planos.

Mais um
No SBT já existe a decisão de reforçar pontualmente o

seu departamento de esportes.
Além de Téo José, Luiz Alano e Silva Jr., será contra-

tado mais um narrador. Marco de Vargas está com mate-
rial em análise.

Detalhe
Embora ainda não anuncie a sua transmissão oficial-

mente, o SBT já está trabalhando no orçamento da Copa
América.

A dimensão do trabalho também estará diretamente
relacionada ao tamanho da pandemia.

Ninguém ainda
Na CNN Brasil, após a chegada da nova CEO, Renata

Afonso, cresceu a expectativa em torno de quem passaria
a cuidar diretamente do jornalismo.

Data hoje, ninguém ainda. A própria Renata tem circu-
lado pela redação e conversado bastante com as pessoas.

No entanto
A partir de hoje, e ao longo da toda semana, a CEO

Renata Afonso irá promover reuniões com todo o jornalis-
mo. O dia inteiro, com as várias equipes.

Há a expectativa do anúncio de algumas reformulações e
mudanças de postos durante o encontro. Todos convocados.

Festa suspensa
No SBT havia a decisão de fazer uma festa maior ago-

ra em agosto nos seus 40 anos.
No entanto, por determinação do dono Silvio Santos,

por causa da pandemia e da situação econômica, não ha-
verá essa comemoração.

Série
Carol Garcia, que foi a “sugar baby” Sabrina de “A

Dona do Pedaço”, agora será a jornalista Carolina na sé-
rie “Galera F.C.” do TNT.

Estreia na próxima segunda-feira, às 21h30.

C´est fini
Nunca mais se falou da mudança dos canais da

Newco, BandSports e Terra Viva, entre outros, para a
rua Tapabuã.

Há quem desconfie que isso poderá até não mais
acontecer.

Então é isso. Mas amanhã tem mais. Tchau!

Bate – Rebate
 Na Jovem Pan, o plano do canal de notícias

está em crescimento...
 ... Já existe o desejo, inclusive, de fechar acor-

do com uma emissora de TV, aberta ou fechada...
 ... Isto, em função das providências que estão

sendo tomadas, deverá atrasar um pouco o seu lan-
çamento.

 Com produção do BandSports, está indo muito
bem a TV Conmebol...

 ... Há a expectativa que o seu número de assi-
nantes, na casa dos 200 mil, cresça em mais de 20%
neste primeiro semestre...

 ... Os jogos da Libertadores e exclusividade da
Sul-Americana devem contribuir para isso.

 Record confirma para o próximo domingo,
logo após o “Domingo Espetacular”, a estreia do
“Power Couple”.

 A transmissão do GP de Portugal, domingo, na
Band, entre 11h03 e 12h37, registrou 4 pontos de
média e  picos de 5.

 Foram retomadas as gravações da nova tempo-
rada da série “Os Roni” (Multishow), com Whin-
dersson Nunes, Tirullipa, Gkay, Rafa Cunha, entre
outros.

Rio de Janeiro

A Comissão de Justi-
ça e Redação da Câmara
Municipal do Rio apro-
vou, nesta segunda-feira,
dia 03, por unanimidade,
o prosseguimento da de-
núncia contra o verea-
dor Jairo Souza Santos
Júnior, o Dr.Jairinho,
que pode resultar na
cassação do mandato do
parlamentar. A partir de
agora, o processo será
remetido novamente ao
Conselho de Ética e De-
coro Parlamentar, que se
reúne já nesta terça-fei-
ra, dia 04, após a sessão
plenária, para sortear o
relator do processo.

O pedido foi formula-
do pelo próprio Conse-
lho de Ética na última
segunda-feira, dia 26, e
tem por base a investi-
gação conduzida pela
Polícia Civil sobre a
morte do menino Henry
Borel, que nesta segun-
da-feira completaria 5
anos de idade.

Agora, o Conselho
conduz a fase de instru-
ção processual, em que
Jairinho deverá apresen-
tar defesa e podem ser
realizados depoimentos

Câmara do Rio prossegue com
processo de cassação do Dr. Jairinho

Relator do processo será definido nesta terça-feira pelo Conselho de Ética

e análise de provas. A
votação final sobre per-
da de mandato é feita
em plenário, com voto
aberto de pelo menos
dois terços dos vereado-
res.

O Conselho de Ética é
formado pelos vereado-
res Alexandre Isquierdo
(presidente - DEM), Rosa
Fernandes (vice-presi-
dente - PSC), Dr. Rogério
Amorim (secretário -
PSL), Chico Alencar
(PSOL), Zico (REP), Te-
resa Bergher (Cidada-
nia) e Luiz Ramos Filho
(PMN). Completam o
grupo, como suplentes,
os suplentes Vitor Hugo
(MDB) e Wellington Dias
(PDT).

Próximos passos:
- Com a representa-

ção aceita pela Comis-
são de Justiça e Reda-
ção, a denúncia é enca-
minhada ao Conselho de
Ética;

- Ao receber a repre-
sentação, o Conselho de
Ética sorteia um relator,
que cita o vereador re-
presentado, no prazo de
cinco dias;

- O relator abre o pra-
zo de dez dias úteis para

o vereador apresentar
defesa escrita e provas;

- Apresentada à defe-
sa, tem início a fase de
instrução do processo,
pelo prazo de 30 dias,
prorrogáveis por mais
15 dias;

- Concluído o prazo, o

relator dá parecer em
até cinco dias úteis, con-
cluindo pela procedência
da representação ou
pelo seu arquivamento;

- O parecer do relator
é submetido à delibera-
ção do Conselho de Éti-
ca em até cinco dias

úteis, considerando-se
aprovado se obtiver a
maioria absoluta dos vo-
tos dos seus integrantes;

- Após a tramitação
no Conselho, com pare-
cer favorável à denúncia,
o processo é encaminha-
do à Mesa Diretora e in-

cluído na Ordem do Dia;
- A perda de manda-

to é decidida em vota-
ção aberta no Plenário
sendo necessários votos
de dois terços dos vere-
adores.

*As informações são
da Agência Brasil

Dr. Jairinho pode ter mandato cassado até julho

Tânia Rêgo
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Volta Redonda

O elenco do Voltaço se
reapresentou nesta se-
gunda-feira, dia 3, inici-
ando a preparação para
o segundo jogo da semifi-
nal do Campeonato Cari-
oca, marcado para sába-
do, dia 8, às 21h05, no es-
tádio do Maracanã.

Com a derrota por 3 a
0 sofrida no primeiro
jogo, o Volta Redonda
precisará vencer o Fla-
mengo por quatro gols
de diferença para avan-
çar à decisão do Estadu-
al. Missão difícil, mas
não impossível, como
afirma o capitão tricolor
Heitor.

- Fizemos um bom
jogo diante do Flamengo,
tivemos bons momentos
na partida, buscamos o
gol, o Diego Alves fez
boas defesas, mas, em

Rio de Janeiro

O meia atacante
Nene segue se reinven-
tando mesmo sendo
chamado de vovô. Aos
39 anos, ele inicia 2021
com um número expres-
sivo de assistências na
equipe do Fluminense,
que reforçou o seu ata-
que para a temporada.
Já são cinco assistênci-
as e um gol em sete jo-
gos.

Na temporada passa-
da, Nene atingiu a mar-
ca de sete assistências
no total, em 54 partidas
disputadas. O craque já
está em vias de igualar
a marca anterior. Na úl-

Roma, Itália

Os jogadores cotados
para uma vaga na sele-
ção italiana, do técnico
Roberto Mancini, para o
Campeonato Europeu do
próximo mês foram vaci-
nados contra a covid-19
nesta segunda-feira, dia

Volta Tedonda

A Escola de Hipismo
da Fundação Beatriz
Gama (FBG), em Volta
Redonda, será reaberta
nesta quarta-feira, dia 05,
com uma aula inaugural
na Ilha São João. O pro-
jeto oferece aulas gratui-
tas a crianças matricula-
das na rede municipal
de ensino e havia sido
interrompido pela gestão
passada.

Para que as aulas fos-
sem retomadas, a prefei-
tura adquiriu mais oito
cavalos que ficarão dispo-
níveis aos alunos. Os trei-
nos acontecerão na pista
de hipismo da Ilha São
João às terças, quartas,
quintas e sextas-feiras; na
parte da manhã (das 8h

Após derrota por 3 a 0, Voltaço inicia
preparação para segunda partida da semifinal

Decisão da vaga na final acontece no próximo sábado, dia 8, às 21h05, no Maracanã
três descuidos nossos, to-
mamos três gols, que dão
uma boa vantagem para
eles. Sabemos que agora
a missão ficou difícil,
mas não impossível. Ire-
mos para o Maracanã
para fazer um bom jogo
e mostrar o porquê da
nossa equipe ter chegado
até aqui. Se as circuns-
tâncias da partida per-
mitirem, além da vitória,
buscaremos também a
classificação, que seria
histórica – destacou o ca-
pitão Heitor.

Com a derrota, Volta
Redonda precisará
vencer o Flamengo
por quatro gols de
diferença para avançar
à decisão do Estadual

Nene segue se destacando por assistências
tima vez que serviu um
dos atacantes Tricolo-
res, Nene recebeu de
Kayky na meia lua e,
com um passe de letra,
encontrou Fred em po-
sição privilegiada para
marcar o primeiro gol
de Santa Fe 1 x 2 Flu-
minense,  pela Conme-
bol Libertadores.

- O entrosamento que
a gente teve, principal-
mente eu com Fred, me-
lhorou muito, além do
que, na temporada pas-
sada, não jogamos tanto
juntos. E, por circuns-
tâncias dos jogos, eu es-
tava na fase mais golea-
dora, digamos assim. E
consequentemente dei

menos assistências na-
quela oportunidade.
Agora, com a chegada
dos atacantes e com o
novo posicionamento
dos pontas rápidos, co-
mecei a dar mãos os
passes de gols. Tendo a
referência do Fred, com
certeza facilita muito -
disse Nene.

Mas gol não faltou
na temporada anterior.
Foram 20 gols marca-
dos, tendo sido um dos
artilheiros da Copa do
Brasil. No seu gol na
temporada atual, uma
falta cobrada com per-
feição na vitória do Flu-
minense sobre o Macaé
por 4 a 0. Após 2020 ter início goleador, Nene começa 21 com alto índice de passes para gols

Lucas Merçon/FFC

Seleção da Itália é vacinada
contra covid-19 antes da Eurocopa

03, disseram autoridades.
O Ministério da Saúde

do país autorizou a vaci-
nação prioritária dos jo-
gadores antes da Euro
2020, que terá sua partida
de abertura no Estádio
Olímpico de Roma, com a
Itália enfrentando a Tur-
quia, em 11 de junho.

- Hoje foram vacina-
dos 12 atletas em Roma e
outros 14 ou 15 em Mi-
lão, o número de jogado-
res indicado por Manci-
ni, que depois será res-
tringido quando enviar-
mos a lista oficial de
convocados à Uefa - disse
o presidente da Federa-

ção Italiana de Futebol,
Gabriele Gravina.

Os três jogos da fase
de grupos da Itália, con-
tra Turquia, Suíça e País
de Gales, serão disputa-
dos em Roma, assim
como um dos jogos das
quartas-de-final.

Há notícias de que a

Uefa vai ampliar o limite
de convocados para o tor-
neio, que acontece um
ano mais tarde que o pre-
visto devido à pandemia,
de 23 para 26 jogadores,
mas a mudança ainda
não foi confirmada.

- Gostaria de agrade-
cer ao governo por per-

mitir que o Campeonato
Europeu seja disputado
aqui na Itália e por nos
permitir realizar esse
evento com a máxima se-
gurança, no que diz res-
peito aos atletas - disse
Gravina.

*As informações são
da Agência Brasil

Escola de Hipismo da FBG será
reaberta com aula inaugural nesta quarta-feira

às 11h) e à tarde (das 14h
às 17h). Para participar,
basta levar documento que
comprove a matrícula em
uma escola da rede muni-
cipal de Volta Redonda.

O diretor-presidente da
FBG, Vitor Hugo Gonçal-
ves, explicou que durante
as aulas, todos os protoco-
los de prevenção à Covid-
19 serão tomados. Podem
participar crianças de 8 a
15 anos de idade.

Ele destacou que o pro-
jeto é motivo de orgulho
para a cidade e que traz
em seu DNA a formação
de boas pessoas, além de
bons cavaleiros.

- Este projeto mudou a
vida de muitas crianças.
Temos relatos de que al-
gumas eram relapsas, des-
ligadas e passam a ter

mais foco, porque é um
esporte em que é preciso
ter muita disciplina e
foco. É uma terapia muito
boa - ressaltou Vitor
Hugo.

Colecionadora de títulos

Criada em 2003 pelo
prefeito Antonio Francis-
co Neto, a Escola de Hi-
pismo da Fundação Bea-
triz Gama é a única públi-
ca do Brasil. Ao longo
deste tempo, mais de 1500
crianças passaram pela
escola; e além de apren-
der, colecionaram títulos.
A instituição é tetracam-
peã brasileira na catego-
ria do Concurso de Esco-
las de Equitação (CEE) e
eneacampeã estadual no
ranking por escolas.

Projeto oferece aulas gratuitas a crianças matriculadas na rede municipal de ensino e havia sido
interrompido pela gestão passada

PMVR

André Moreira
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